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В 16 регионах России из-за ано-
мальной жары уборочную кам-
панию начали на полторы-две 
недели раньше обычного срока. 
На Дону уборка уже заверши-
лась. Как сказались майские  
заморозки и летняя затяжная  
засуха на качестве зерна?

Надежда на подсолнечник
Донск ие  а г рари и собра л и 

10,893 млн т ранних зерновых и 
зернобобовых.

– В погодных условиях нынеш-
него лета это достойный урожай, 
– сказал глава региона Василий 
Голубев.

Несмотря на сложные условия, 
самой высокой урожайности смог-
ли добиться аграрии Целинского 
(54,4 ц/га) и Песчанокопского 
районов (54,1 ц/га).

Сильно пострадал от заморозков 
и засухи Матвеево-Курганский 
район, там потери урожая в не-
которых хозяйствах достигают 
60%, тогда как в других районах 
области – в среднем 30%.

– В этом году рано началось ко-
лошение, и колос сильно повредили 
заморозки. Уборку зерновых мы 
начали раньше обычного срока, 
а 3 июля уже закончили, – гово-
рит член общественного совета 
при минсельхозпроде Ростовской 
области, глава ООО «Аврора» 
Матвеево- Курганского района 
Николай Попивненко. – По содер-
жанию протеина зерно в основном 

растениям. Есть надежда, что из-
за форс-мажорных обстоятельств 
аграриям все-таки предоставят 
льготные кредитные каникулы 
или хотя бы сдвинут платежи на 
несколько месяцев, чтобы дать 
возможность дождаться урожая 
пропашных культур. С таким во-
просом я обращался на «Дне поля» 
к представителям Росагролизинга, 
но мне ответили, что таких мер 
пока не предусмотрено. Поживем 
– увидим. Но уже сегодня ясно, что 
надо дать возможность аграриям со-
хранить хозяйства от банкротства, 
качественно провести осенний сев. 
И уже очевидно, что в нынешнем 
сезоне придется затянуть пояса и 
вносить меньше удобрений, также 
не будет возможности приобрести 
элитные семена.
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   ИНФРАСТРУКТУРА

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Новый автовокзал на проспек-
те Шолохова, открытый на месте 
бывшего аэропорта, уже в тече-
ние месяца работает в тестовом 
режиме.

По словам его директора Алены 
Беликовой, из-за сезонного фак-
тора он сейчас функционирует на 
уровне маленькой автостанции. 
Однако скоро ожидается увели-
чение пассажиропотока, в том 
числе за счет появления новых 
маршрутов в расписании.

– Сейчас ведем переговоры с пе-
ревозчиками, как по внутриобласт-
ным, так и по межрегиональным 
направлениям. Например, в сентя-
бре в расписании появятся рейсы до 
Москвы и Волгограда, – сообщила 
«Молоту» Алена Беликова.

С Центрального автовокзала 
уже можно уехать до Батуми. 

Сейчас в этот грузинский город 
отправляется небольшой автобус. 
В зависимости от спроса на рей-
се будет курсировать транспорт 
другого класса вместимости. 
Скоро в расписании появятся и 
другие международные маршру-
ты. Но Алена Беликова не спешит 
раскрывать все карты.

– Официальное торжественное 
открытие, как и планировали, 
проведем в День города. Все 
подробности сообщим позже, – 
отметила она.

Завершается оформление пер-
ронов прибытия и отправления 
автобусов. В середине сентября 
откроются капсульный отель, 
кофейня и библиотека. Однако 
на автовокзале уже созданы все 
условия для покупки билетов и 
ожидания автобусов. 

– Если сравнивать новый авто-
вокзал и старый, то без преуве-
личения можно сказать, что это 
небо и земля. Благодаря эсте-
тичному интерьеру здесь просто 
приятно находиться, – подели-

лась с «Молотом» Антонина Ди-
денко, которая собиралась уехать 
в гости к родителям в Багаевский 
район.

Аналогичного мнения придер-
живаются и другие пассажиры. 
Своими впечатлениями они по-
делились с заместителем губер-
натора Ростовской области – ми-
нистром транспорта Виталием 
Кушнаревым.

– Как мы убедились, автовокзал 
достаточно комфортный, обору-
дован всеми современными сред-
ствами и системами, в том числе 
кондиционирования, что немало-
важно для нашего южного клима-
та, – отметил Виталий Кушнарев.

По его словам, власти Ростова 
должны обеспечить надежное 
транспортное обслуживание со 
всеми районами донской столицы. 
Уже работает четыре внутриго-
родских маршрута.

– С Западным микрорайоном 
нас связал маршрут № 85а. Очень 
надеемся, что скоро появится 
прямая связь с Северным и Сель-
машем, – отметила, общаясь с 
журналистами, Алена Беликова.

При этом у донских властей 
большие планы на дальнейшее 
развитие нового транспортно- 
пересадочного узла, который дол-
жен разгрузить улично-дорож-
ную сеть города-миллионника. 
Например, к новому автовокзалу 
в будущем начнут ходить трех-
секционные трамваи.

ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Дмитрий Брейтенбихер,  
старший вице-президент ВТБ

Ключевые игроки рынка, ско-
рее всего, будут принимать ре-
шение об изменении доходно-
сти депозитов на этой неделе
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Сергей Сизиков, министр 
ЖКХ Ростовской области

Жители региона в 80%  
случаев оплачивают  
жилищно-коммунальные 
услуги онлайн
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Денис Цыбулько,  
директор дилерского автоцентра

Мы преодолели  
на мотоциклах 6000 км  
от Магадана  
до Ростова-на-Дону

Максим Папушенко, министр  
экономического развития 

Ростовской области

Инвесторы активно Инвесторы активно 
вкладываются  вкладываются  

в глэмпинги,  в глэмпинги,  
ведь издержки ведь издержки 

существенно ниже  существенно ниже  
и по проектированию,  и по проектированию,  

и по строительствуи по строительству

30 июля 2024 годаWWW.MOLOTRO.RU

выходит
с апреля 1917 года

вт

Стр. 4

№54 (26687 со дня первого выпуска)

ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

КартаРО_00.pdf

Е

Е

Р
ТК Ш

Ч ШЗ М

Ц

Д
З

У

Н

П
СД

С ЦТ
ЧВ

Г

О

О
Р

К
М

Н
П У

АSt
at

us
 C

IT
Y 

po
in

te
rs

АSt
at

us
 R

EG
IO

NS
 p

oi
nt

er
s

Б
Б

В Че
рт

ко
во

(4
2)

 п
ос

.

21
. М

ат
ве

ев
о-

Ку
рг

ан
ск

ий

Кр
ас

ны
й С

ул
ин

(1
8)

 г.

6.
 В

ер
хн

ед
он

ск
ой

Ак
са

й(
2)

 г.
1.

 А
зо

вс
ки

й

Ш
АХ

ТЫ
 г.

Цифры в скобках  
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материал

ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

область
Аксай (2)
Шахты (2)
Красный Сулин (4)
Чертково (4)
Матвеево-Курганский район (3)
Верхнедонской район (4)
Азовский район (7)

мир
Белоруссия (2)
Турция (5)
Туркменистан (6)
Украина (7)

страна
Новосибирск (4)
Владивосток (5)
Магадан (6)
Тюмень (6)
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КурганКурган
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БагаевскаяБагаевская
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СЕМИКАРАКОРСКСЕМИКАРАКОРСК
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ПокровскоеПокровское
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ЕгорлыкскаяЕгорлыкская

ПесчанокопскоеПесчанокопское

САЛЬСКСАЛЬСК
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20 %
СКИДКА – ветеранам и участникам Великой Отественной войны,  
инвалидам, подробности по бесплатному номеру 8-800-200-58-88

П2774
подписной индекс

300
стоимость подписки  

на электронную версию газеты (PDF)  
на 6 месяцев, руб.

ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

podpiska.molotro.ru

ПОДПИСКУ МОЖНО ОФОРМИТЬ В ЛЮБОМ ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ ИЛИ В РЕДАКЦИИ

подпиСКа
8 (863) 210-75-68
8-988-946-06-21

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ  
НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ!

стоимость подписки на печатную версию газеты  

на 1 месяц, 141,12 руб.

четвертого и пятого класса, кото-
рое относится к фуражу. В пищевой 
промышленности, как правило, 
используется зерно третьего клас-
са. Натура пшеницы (масса 1 л 
зерна) – в среднем 800 г, это очень 
хороший результат, для сравне-
ния: нижняя планка для третьего 
и четвертого класса – 760 г. Цены 
на зерно держатся на уровне прош-
лого года, поэтому из-за недобора 
урожая расплатиться за кредиты 
будет сложно, вся надежда на 
подсолнечник. Он пока выглядит 
хорошо, но загадывать ничего не 
буду. Недавние дожди у нас были 
не такими интенсивными, как в 
Ростове, всего 2–3 мм, и они, к со-
жалению, никак не повлияли на по-
полнение запасов почвенной влаги. 
Но хотя бы понизили температуру, 
и легче стало дышать и людям, и 

Фото: Елена Бондаренко

кстати

О прибытии и отправлении ав-
тобусов, а также об изменени-
ях в расписании на Централь-
ном автовокзале сообщают 
дикторы, созданные с помо-
щью нейросети.
– Мы прослушивали несколь-
ко вариантов и выбрали имен-
но этот приятный ненавязчи-
вый женский голос, – расска-
зал «Молоту» технический ди-
ректор Центрального автовок-
зала Николай Велигуров.

Следующая остановка –  Следующая остановка –  
МоскваМосква
Следующая остановка –  Следующая остановка –  
МоскваМосква



WWW.MOLOTRO.RU

с Александром
Оленевым

новости

   АКЦЕНТЫ

Президенты на Валааме
Президенты России и Белоруссии встретились 

на острове Валаам на Ладожском озере. Встреча 
была неформальной, «без галстуков».

Лидеры двух стран посетили храм Смоленской 
иконы Божией Матери, там они приняли участие 
в молебне. Вместе с Лукашенко приехал и его сын 
Николай, который также был на молебне. Сотруд-
ничество Владимира Путина и Александра Лука-
шенко является образцом взаимодействия между 
лидерами братских государств.

Символичен и выбор храма, который находится 
в Смоленском скиту, где монахи молятся о рус-
ских воинах, положивших жизнь за веру и Отече-
ство. Россия и Белоруссия совместно противостоят 
угрозам и вызовам, добиваются общих успехов, 
бережно сохраняют общие исторические и духов-
ные корни.

Быстро и безопасно
Благодаря национальному проекту «Безопас-

ные качественные дороги», инициированному 
президентом России Владимиром Путиным, 
работы по обновлению улично-дорожной сети 
ведутся в 105 крупнейших городских агломера-
циях.

В 2024 году планируется обновить свыше 
3500 км. Доля дорог, находящихся в нормативном 
состоянии, должна достигнуть 85%.

Безопасная и качественная дорожная инфра-
структура – это показатель современного, дина-
мично развивающегося города, важная составляю-
щая благополучия его жителей, а для туристов 
– один из критериев, по которому создается общее 
впечатление о городе. И если в самом начале дей-
ствия нацпроекта основной упор делался на ремонт 
центральных площадей и проспектов, то сейчас 
обновляют улицы в микрорайонах, где возводят-
ся новые жилые комплексы, а также ремонтируют 
дороги в частном секторе.

Русский колос
Новый сорт озимой пшеницы ВНИИСБ-50, 

выведенный российскими генетиками и селек-
ционерами, дал рекордный урожай – 109,3 ц/га.

Это высочайший показатель для озимой пшени-
цы в Центральном Черноземье, где средний пока-
затель не превышает уровня 40,9 ц/га. Российские 
генетики и селекционеры также ведут работы по 
созданию высокоурожайных сортов подсолнечни-
ка, кукурузы и других сельскохозяйственных куль-
тур, одновременно подбирая оптимальные дозы 
удобрений и средств защиты для них.

Кроме урожайности ведется работа над устой-
чивостью к негативным факторам окружающей 
среды, что обеспечит стабильность сбора ключе-
вых культур, определяющих продовольственную 
безопасность России.

Автор: Александр Оленев

Деньги на детство
В Ростовской области прошли акции, посвященные Дню памяти де-
тей – жертв войны в Донбассе. Выбор даты Дня памяти детей – жертв 
войны в Донбассе связан с трагическими событиями, произошедши-
ми в Донецкой Народной Республике в 2014 году, – тогда вооружен-
ные формирования Украины нанесли массированный удар из устано-
вок «Град» по центру Горловки. В результате обстрела погибли 22 мир-
ных жителя, в том числе четверо детей.
В Ростове-на-Дону 27 июля патриотическая акция прошла в парке 
им. Островского возле памятника Героям Донбасса. Участники акции 
возложили к памятнику цветы и игрушки, зажгли лампады. Памятная 
акция также прошла в Таганроге возле центрального входа в парк име-
ни М. Горького. Почтили память погибших детей и в Новочеркасске.

В бою помогут вода и связь
Очередная партия гуманитарно-технической помощи от 
Правительства Ростовской области доставлена донским 
военнослужащим, выполняющим боевые задачи в зоне 
проведения специальной военной операции.
– Бойцам передали радиостанции «Терек», комплектую-
щие к ним, а также питьевые системы «рюкзак-гидратор», 
которые позволяют иметь запас воды во время выполне-
ния боевого задания, что особенно важно в жару, – сооб-
щил заместитель губернатора Вадим Артемов.
Кроме того, военным привезли продукты, фрукты, овощи 
от жителей Неклиновского района, а также письма и по-
здравления от детей с пожеланиями здоровья и скорей-
шего возвращения.2
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СОБЫТИЯ

В очередь – 
дистанционно

Повышение доступности по-
мощи в медучреждениях Рос-
товской области обсудили на за-
седании под председательством 
главы донского региона.

Особое внимание губернатор 
Василий Голубев уделил внедре-
нию системы электронных очере-
дей в медучреждениях. По данным 
минздрава, до 1 декабря 2024 года 
все медицинские учреждения Рос-
товской области должны присое-
диниться к федеральной Единой 
медицинской информационной 
системе. Это позволит дистанци-
онно записаться к врачу в любом 
лечебном учреждении.

– Повышение доступности ме-
дицинской помощи – важнейшая 
задача министерства здраво-
охранения области. К концу года 
в 100% медучреждений области 
должна быть возможность элек-
тронной записи, – подчеркнул 
Василий Голубев.

Юбилей в Большом
На исторической сцене Боль-

шого театра в Москве прошли 
гастроли Ростовского государ-
ственного музыкального театра, 
посвященные его 25-летию.

В столицу прибыли более 300 
артистов вокальной и балетной 
труппы, оркестра, хора. Состоялся 
показ оперы «Турандот» Дж. Пуч-
чини. Ценители искусства также 
увидели оперетту И. Кальмана 
«Сильва» и балет С. Прокофьева 
«Золушка».

– Юбилей театра – это прекрас-
ный повод, чтобы выступить на 
самой авторитетной сцене страны. 
Именно поэтому 25-й сезон ростов-
ский коллектив завершил гастро-
лями в Большом театре, которые 
были поддержаны губернатором и 
Правительством Ростовской обла-
сти. Такие значимые мероприятия 
позволяют прославлять донскую 
культуру, расширять географию 
выступлений наших коллективов, 
– отметил первый заместитель гу-
бернатора Игорь Гуськов.

Долой импорт
Донское предприятие «НАИС» 

за первые шесть месяцев этого 
года увеличило отгрузку про-
дукции на 30%.

Компания разрабатывает, про-
изводит и устанавливает промыш-
ленные автомобильные и вагон-
ные весы для различных отраслей 
промышленности и сельского хо-
зяйства. Оборудование способно 
производить взвешивание техни-
ки массой до 200 т.

– Компания заменила на рынке 
импортные аналоги и работа-
ет на полную мощность, чтобы 
сельхозтоваропроизводители и 
производства в других отраслях 
промышленности могли приоб-
рести надежные весы для точных 
измерений. Организация входит 
в список системообразующих 
предприятий российской эко-
номики и активно использует 
региональные меры поддержки, 
– подчеркнул заместитель губер-
натора Игорь Сорокин.

Наградой – 
Владивосток

Юные дончане победили во 
всероссийском конкурсе «Боль-
шая перемена» в международ-
ном детском центре «Артек» и 
отправятся в путешествие во 
Владивосток.

– Конкурс объединил 700 школь-
ников из 68 регионов России. По-
бедителями «Большой перемены» 
от Ростовской области стали семе-
ро школьников из Азова, Батайска, 
Новошахтинска, Ростова-на-Дону, 
Аксайского и Егорлыкского райо-
нов. В числе 300 сверстников они 
награждены образовательной по-
ездкой «Путешествие мечты». Уже 
в августе и сентябре наши ребята 
станут участниками широчайшей 
культурно-образовательной про-
граммы по маршруту следования 
поезда Москва – Владивосток 
– Москва, – рассказал первый 
заместитель губернатора Игорь 
Гуськов.

Еще 13 донских школьников ста-
ли лауреатами II степени и смогут 
отдохнуть в любой точке России 
по программе Росмолодежи «Боль-
ше, чем путешествие».

ежегодно езжу в Москву на об-
следование.

Координатор донорских акций 
«ДонорЮгЦентра» Ирина Гап-
ченко отметила, что особенность 
этой школы заключается в том, 
что в основном приехали жите-
ли территорий, где есть станции 
переливания крови; это поможет 
более координированно вести 
просветительскую работу и по-
зволит ребятам работать в коман-
де под руководством наставников.

Директор «ДонорЮгЦентра» 
Роман Поликарпов, подводя итог, 
подчеркнул, что планируется 
проведение серии донорских ак-
ций, мероприятий по популяриза-
ции донорства в Ростове-на-Дону, 
Волгодонске, Шахтах, Таганроге 
и других муниципальных образо-
ваниях Ростовской области.

– Ребята, прошедшие обучение, 
станут волонтерами «ДонорЮг-
Центра». Вместе с ними мы так-
же будем реализовывать проект 
«Донорство-на-Дону», – сказал 
Роман Поликарпов.

   КРОВНЫЕ У ЗЫ

Надежда А ЙРУ МОВА 
n.airumova@don.media

С 24 по 26 июля в южной сто-
лице нашей страны проходила 
«Ростовская школа рекрутинга 
доноров».

Это трехдневное мероприятие, 
включающее в том числе обуче-
ние молодежи популяризации 
донорства. В перерывах журна-
листу «Молота» удалось погово-
рить с участниками и гостями.

Особенное внимание орга-
низаторы – «ДонорЮгЦентр», 
Донской волонтерский центр и 
Комитет по молодежной полити-
ке Ростовской области – уделили 
теме донорства костного мозга.

Заместитель ру ководител я 
отдела привлечения доноров в 
Национальный регистр доноров 
костного мозга имени Васи Пе-
ревощикова Людмила Геранина 
отметила, что большинство лю-

дей, вступающих в регистр, – это 
люди с активной жизненной по-
зицией, которым не все равно, что 
происходит вокруг них.

– Сейчас только нами в регистр 
привлечено более 100 тысяч че-
ловек, – подчеркнула Людмила 
Геранина.

Своим опытом поделилась и 
девушка, перенесшая пересадку 
костного мозга несколько лет 
назад.

– В детстве у меня обнаружили 
рак крови – острый лимфобласт-
ный лейкоз. Меня отправили в 
Ростов, где сначала пытались 
лечить химиотерапией. Пер -
вый блок легкой химии мне не 
помог, затем назначили шесть 
блоков лечения и предупредили 
родителей, что мне понадобится 
пересадка костного мозга, – рас-
сказала Елена Загорулько. – Было 
решено брать его у моего отца, 
несмотря на то, что мы подходи-
ли друг другу всего на 50%. Но 
все прошло успешно, и хотя было 
много осложнений, я до сих пор 

Запустили процесс

С ростом бюджета  
растет и качество жизни

   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Дети из многодетных семей, 
которые учатся в общеоб-
разовательных школах, 

колледжах и техникумах, по-
лучат бесплатное горячее пита-
ние на весь период учебы. Будет 
достроен очередной проблем-
ный дом в Аксае, а пострадавшие 
участники долевого строитель-
ства получат компенсации.

Эти и другие вопросы депутаты 
Законодательного собрания Рос-
товской области рассмотрели на 
завершающем год их работы девя-
том заседании.

Год позади. Что сделано?
Началось заседание с подведе-

ния итогов первого года работы 
нынешнего состава депутатов. 
Председатель Законодательного 
собрания Александр Ищенко 
определил принятый областной 
бюджет на 2024 год и плановый 
период 2025 и 2026 годов как «са-
мый мощный», пояснив, что его 
параметры на этом заседании пла-
нируется поменять в положитель-
ную сторону уже второй раз за год. 
А включает он в себя прежде всего 
финансирование строительства 
и ремонта важных социальных 
объектов, таких, к примеру, как 
открытый детский хирургический 
центр инновационных технологий. 

В Год семьи принят очередной 
пакет нормативных актов для под-
держки семей с детьми. Создана 
комиссия по поддержке участни-
ков СВО и их родных. И почти 
на каждом очередном заседании 

донского парламента количество 
мер их поддержки увеличивается.

Очередное заседание Южно-Рос-
сийской парламентской ассоциа-
ции (ЮРПА) пройдет в Ростове в 
октябре. В нем примут участие 
законодатели из четырех новых 
регионов России, с тремя из них за-
ключены соглашения о сотрудни-
честве. Вскоре документ подпишут 
и с представителями Запорожской 
области.

Стоит отметить, сказал Алек-
сандр Валентинович, что ЮРПА 
поддержала 11 законодательных 
инициатив донских депутатов и 
семь из них уже воплощены на фе-
деральном уровне.

Точечная корректировка
В областную казну дополнитель-

но поступило более 6 млрд рублей, 
половина из них – рост собствен-
ных доходов облбюджета, другая 
половина – целевые поступления 
из бюджета федерального. Зак-
собрание по предложению своих 
комитетов и опираясь на общегосу-
дарственные нужды, обозначенные 
президентом России, распределило 
эти средства следующим образом: 
сфера ЖКХ получает 1,1 млрд руб-
лей. А это решение вопросов об-
манутых дольщиков, переселение 
граждан из аварийного жилья. Из 
указанной суммы финансы также 
пойдут на завершение строитель-
ства коллектора № 62 в Ростове-
на-Дону и техприсоединение к 
центральной системе водоснабже-
ния хуторов Мержаново и Морской 
Чулек. Техприсоединение стадиона 
«Шахтер» в Шахтах к электросе-
тям обойдется в 135,7 млн рублей.

Также депутаты, приняв на 
этом же заседании соответствую-
щие изменения в областной закон 

«Об образовании в Ростовской 
области», включили в число тех, 
кто обеспечивается бесплатным 
горячим питанием на все время 
учебы, детей из многодетных семей 
– школьников и студентов ссузов. 
Закон вступает в силу с 1 сентября 
2024 года, причем содержит важ-
ное уточнение: возраст студентов 
ограничен 23 годами, ведь зачас-
тую эти ребята начинают учебу 
после школы или службы в армии.

Новое звание
«Молот» уже полтора года пишет 

о необходимости введения звания 
«Почетный донор Ростовской 
области». Предложение о его уч-
реждении на пресс-конференции 
губернатора Василия Голубева 
высказала журналист нашей газе-
ты Виктория Головко. И вот реше-
ние принято: согласно изменениям, 
принятым в областной закон «Об 
охране здоровья жителей Ростов-
ской области», с 1 января 2025 года 
это звание получат граждане, кото-
рые не менее 30 раз сдавали кровь 
или ее компоненты в качестве 
доноров. Им положена денежная 
выплата в размере величины про-
житочного минимума для трудо-
способного населения (в 2024 году 
это 15 833 рубля). Выплата станет 
ежегодной, если донор продолжит 
сдавать кровь (или ее компоненты) 
не менее трех раз в год. По пред-
варительным подсчетам донского 
минздрава, в следующем году зва-
ние может быть присвоено прибли-
зительно 1500 жителям области.

Всего на последнем перед ка-
никулами заседании депутаты 
приняли решения по 23 вопросам, 
среди которых наделение соцра-
ботников социальными проезд-
ными и другое.
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   В школьных столовых теперь будут получать горячее питание и младшеклассники, и старшеклассники 
из многодетных семей

Орден Почёта  
к юбилею

   ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

Губернатор Василий Голубев вместе с прибывшим 
в Ростовскую область министром промышленности 
и торговли РФ Антоном Алихановым посетили заводы 
компании «Ростсельмаш» и приняли участие в торже-
ственном мероприятии, посвященном 95-летию пред-
приятия.

Высокие гости осмотрели открытый в феврале за-
вод по производству автоматических и механических 
трансмиссий, мостов и редукторов. Он обеспечивает 
комплектующими почти 3700 тракторов различных 
серий в год. Глава Минпромторга России ознакомил-
ся с комбайновым производством, где выпускаются 
96 модификаций зерноуборочных и кормоуборочных 
комбайнов, самоходных косилок.

Высокие гости посетили завод по производству 
тракторов и дорожно-строительной техники. Старт 
его работе в марте дал вице-премьер Правительства 
РФ Денис Мантуров. Реализация проекта направлена 
на расширение производства и модельного ряда сель-
хозтракторов, разработку и выпуск нового сегмента 
– дорожно-строительной техники. Завод рассчитан на 
производство полного цикла, что позволит постепен-
но углублять локализацию выпускаемой техники.

На торжественном мероприятии, посвященном 
95-летию предприятия, в соответствии с указом пре-
зидента РФ Владимира Путина глава Минпромтор-
га России вручил коллективу комбайнового завода 
«Ростсельмаш» орден Почета. Этой награды пред-
приятие удостоено за большой вклад в развитие 
сельскохозяйственного машиностроения и высокие 
показатели в производственной деятельности.

– За 95 лет «Ростсельмаш» стал настоящим символом 
промышленной мощи нашего региона. В 2023 году 
комбайностроители Дона произвели почти вдвое боль-
ше тракторов, чем в 2022-м, и на треть больше ком-
байнов. Отрадно, что предприятие постоянно разви-
вается. Правительство Ростовской области продолжит 
программу субсидирования покупки сельхозмашин. 
Только в нынешнем году мы предусмотрели на это бо-
лее 818 млн рублей – почти на треть больше, чем годом 
ранее. Обязательно будем двигаться по этому пути и 
дальше, – сказал Василий Голубев.
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Что для человека важнее всего?
   ОБЩЕСТВО

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

В Ростове при поддержке Законо-
дательного собрания Ростовской 
области прошел показ фильма 
«Мамино письмо».

После просмотра кинокартины 
парламентарии, создатели фильма 
и врачи поделились впечатлениями 
в открытом диалоге «Молодежь и 
семейные ценности», рассказали о 
своем видении деликатной пробле-
мы, поднятой в кинокартине.

В основе сюжетной линии «Ма-
миного письма» – история о семье, 
где мать и дочь оказываются в 
схожей ситуации: перед выбором, 
рожать ребенка или нет. Решение 
принять сложно, к чему в резуль-
тате придут обе женщины?

В фильме, который снят теле-
каналом «Спас» при поддержке 
фонда «Материнское счастье», 
смешаны два жанра: игровая часть 
перемежается с документальной, 
с комментариями медиков, юри-
стов, священнослужителей. После 
просмотра кинокартины зрители 
делились впечатлениями, говорили 
об ответственности родительства, 
о том, что нужно поощрять много-
детные семьи и помогать им.

– Уверен, что фильм никого не 
оставит равнодушным ни с одной, 
ни с другой стороны. Но что для 
нас сегодня может быть важнее, 
чем семья? Ведь в семье рожда-
ются все духовные ценности, от 
нее зависит вся жизнь челове-
ка. Семья сегодня является той 
ячейкой, за счет которой будет в 
дальнейшем развиваться и расти 
Россия. И если ребенок зачат, то 
никто не вправе лишать его жиз-
ни, – полагает заместитель пред-

седателя Законодательного соб-
рания Ростовской области – пред-
седатель комитета по аграрной 
политике Вячеслав Василенко.

В то же время, когда вице-спи-
кера попросили прокомментиро-
вать, как можно законодательно 
повлиять на ситуацию, Вячеслав 
Василенко напомнил, что пробле-
ма эта очень деликатная, и бывает, 
что по медицинским показаниям 
приходится искусственно преры-
вать беременность, поэтому речь 
не должна идти о полном запрете 
абортов. Тем не менее, как заме-
тил парламентарий, в частных 
клиниках можно было бы ввести 
вето на такие операции, где они 
порой поставлены на поток, так 
как перевешивает коммерческая 
составляющая.

На вопрос, почему авторы взя-
лись за такую непростую тему, 
генеральный продюсер фильма 

Борис Корчевников, присутство-
вавший на обсуждении, ответил:

– За свою жизнь я видел слиш-
ком много трагедий в судьбах 
людей, которые это совершили. 
Когда женщина и мужчина (а 
мужчина ответственен за не-
поправимое решение в первую 

очередь) это совершают, они вы-
резают собственное сердце, и эту 
черную дыру они потом ничем 
зашить не могут. Я хочу сказать: 
не делайте этого!

На одном из премьерных по-
казов к Борису Корчевникову 
подошла женщина и сказала, что  
благодаря фильму приняла реше-
ние сохранить ребенка.

– Это была самая ценная для 
меня реакция, – признается теле-
ведущий. – Уже по этому эпизоду 
я делаю вывод, что цель, ради 
которой мы снимали фильм, до-
стигнута.

– Как хорошо, что обратились к 
этой теме, сняли фильм, который 
не только заставляет задуматься 
о последствиях, но и укрепляет 
будущих мам в вере, что они 
найдут в себе силы не совершить 
рокового шага, – говорит одна из 
зрительниц.

Битва  
за потребителей

Добежали  
до финиша

   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

За последние пять лет онлайн- 
продажи в Ростовской области 
выросли более чем в 11 раз.

– Эта тенденция дает новые 
возможности развития как давно 
зарекомендовавшим себя про-
изводителям, поставщикам и 
розничным продавцам, так и 
начинающим предпринимате-
лям. Они могут выстроить но-
вые бизнес-модели без издержек 
офлайн-торговли. Это очень 
важно для небольших локальных 
брендов, – заявил первый замес-
титель губернатора Александр 
Скрябин на торжественной це-
ремонии, посвященной Дню ра-
ботника торговли.

– Из-за достаточно ощутимой 
конкуренции мы начали рабо-
тать в сегменте магазинов низ-
ких цен, не снижая требований 
к качеству готовой продукции. 
Еще одна тенденция – сотруд-
ни чест во иск л ючи тельно с 
российскими производителями, 
– рассказал «Молоту» управ-
ляющий ростовской торговой 
сети Иосиф Дзамашвили.

Конкуренция федеральных 
торговых сетей особенно ощу-
тима в Матвеево-Курганском 
районе.

– Сейчас потребители все 
чаще идут в крупные супер-
маркеты. В таких условиях 
работать, конечно, трудно, но 
мы стараемся привлечь поку-
пателей, выпускаем новые виды 
хлебобулочных изделий. Они 
ценят качество нашей продук-
ции, – отметила финансовый 
директор Матвеево-Курганско-
го потребительского общества 
Галина Барабаш.

За внимание потребителей 
борется и ростовский бизнес-
мен Юрий Рубинов, владеющий 
продуктовыми магазинами. Он 
решил попробовать себя в обще-
пите. По его словам, уже скоро 
в центре донской столицы от-
кроется новое заведение. Будет 
это кафе или столовая, пока не 
говорит, ссылаясь на то, что это 
коммерческая тайна.

– Есть над чем работать. Глав-
ное – не останавливаться, в том 
числе в сфере обслуживания 
потребителей. Они сейчас ценят 
культуру торговли. Если поку-
пателю что-то не понравится, он 
уже не вернется, поэтому наша 
задача – сделать так, чтобы он 
стал нашим постоянным кли-
ентом, – подчеркнул предпри-
ниматель.

   К А ЗАЧЕС ТВО

А лександр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

В субботу в Суворовском 
микро районе донской столи-
цы состоялась гонка с препят-
ствиями «Казаки», которая уже 
традиционно собрала десятки 
участников и зрителей.

«Казаки» – уникальные со-
ревнования на силу, ловкость и 
выносливость. Они проводятся 
пятый год подряд на специально 
созданной велобеговой трассе 
«Горный манеж». Организато-
ры – Федерация гонок с пре-
пятствиями Ростовской области 
и спортивный клуб «Суворов».

Каждый участник соревнова-
ния получает на старте браслет 
с номером на руке. Гонка прохо-
дит в четырех форматах: «Чем-
пионат», индивидуальная гонка 
«Экстрим», «1+1» и «Команда». 
В формате «Чемпионат» участ-
ники обязаны пройти все пре-

   По данным Ростовстата, в торговле работает каждый четвертый 
занятый в экономике донского региона. Лучших из них 
традиционно награждают

Ф
от

о 
ав

то
ра

пятствия, а в гонке «Экстрим» 
преграды и барьеры – на выбор. 
Формат «1+1» предполагает 
участие пары (мужчина и жен-
щина). Его чаще всего выбирают 
влюбленные, которые помогают 
друг другу. Наконец, в формате 
«Команда» должно быть мини-
мум четыре человека, и здесь на 
старт выходят целыми семьями.

Страсти на трассе кипят не-
шуточные. В этот раз гонка по-
лучилась просто невероятной, 
а победа была вырвана бук-
вально на последних секундах. 
Впрочем, в победителях здесь 
оказались все, поскольку в «Ка-
заках» заложен принцип «Глав-
ное – участие!». Постоянные 
участники соревнований хоро-
шо знакомы друг с другом, воз-
никло настоящее сообщество 
друзей и единомышленников. 
Все дошедшие до финиша за-
воевали медали, изготовленные 
по индивидуальному заказу. По-
бедители формата «Чемпионат» 
вместе с этой наградой получи-
ли спортивный разряд.

Миллиарды на безопасность
На Ростовской АЭС планово продолжается программа модернизации, направленная 
на обеспечение надежной и безопасной работы.
– В этом году работы коснутся всех четырех энергоблоков, но самые затратные по времени 
и ресурсам операции будут выполнены на энергоблоке № 1. Всего на модернизацию плани-
руется направить 5,5 млрд рублей, – отметил заместитель губернатора Игорь Сорокин.
Работы на первом блоке будут включать замену оборудования комплектно-распредели-
тельных устройств, управляющего канала безопасности, оборудования аварийной защиты, 
предупредительной защиты и контроля нейтронного потока. На блоке № 2 пройдет модер-
низация системы уплотнения гидроемкостей и компенсатора давления для перехода на но-
вые уплотняющие материалы. На энергоблоках №№ 1, 2 и 3 предусмотрена модернизация 
системы аварийного энергоснабжения, системы автоматического регулирования и защи-
ты турбин. Кроме того, на всех четырех блоках будет выполнено дооснащение резервных 
дизель- генераторных установок дополнительными устройствами диагностики.

факт

Торговлей на Дону занимают-
ся 76,5 тысячи организаций 
и индивидуальных предпри-
нимателей и 66 тысяч малых 
и средних предприятий.

По словам директора департа-
мента потребительского рынка 
Ростовской области Алексея 
Панкратова, за первое полу-
годие текущего года через роз-
ничную торговую сеть региона 
реализовано товаров на сумму 
около 860 млрд рублей. Дина-
мика розничного товарооборота 
опережает среднероссийские 
показатели. Уже несколько лет 
подряд Ростовская область со-
храняет за собой место в топ-5 
регионов по обороту розничной 
торговли.

цитата

Столько выросло людей, ко-
торые не понимают весь ужас 
аборта! Это страшная энергия, 
которую мы должны притор-
мозить. Напомнить, кто такие 
мама, папа, ребенок, как начи-
нается жизнь. Сейчас мы воз-
вращаемся к этим простым ба-
зовым понятиям.
Игорь Петровский,  
депутат Законодательного  
собрания Ростовской области

Трудное дыхание зерна
стр. 1

Охлаждение при хранении
По словам директора отделения 

Ассоциации крестьянских хозяйств 
и сельскохозяйственных коопера-
тивов России по Мартыновскому 
району Татьяны Трегубовой, при 
снижении влажности (с 12 до 9,8%) 
зерно не дозрело, а высохло, стало 
щуплым, и это тоже снизило уро-
жайность.

Эксперты обращают внимание, 
что при недостатке влаги зерно мо-
жет иметь плохую стекловидность 
и плотность, и это затрудняет его 
переработку и хранение. Надо обяза-
тельно учитывать эти особенности.

– Физиологические процессы в 
зерне проявляются в форме за-
медленного дыхания, и на первом 
этапе микроорганизмы не разви-
ваются, а деятельность отдельных 
насекомых и клещей сокращается. 
Однако при дальнейшем хранении, 
если не принимать срочных мер 
по охлаждению и очистке, в зерне 
могут произойти резкие изменения, 
связанные с его высокой темпера-
турой, – предупреждает директор 
ВНИИ зерна – филиала Федераль-
ного научного центра пищевых сис-
тем им. В.М. Горбатова РАН Елена 
Мелешкина.

20
24

20
23

Собрано 
зерна

Собрано 
зерна

Средняя 
урожайность

Средняя 
урожайность

10,893  
млн тонн

33,5 ц/га

42 ц/га

более 15,4
млн тонн

Ростовская  
область

34,8 ц/га

36,5 ц/га

7,8  
млн тонн

8,2 
млн тонн

Ставропольский 
край

62,3 ц/га

56,7 ц/га

11,9  
млн тонн

-

Краснодарский 
край

цитата

В результате действия засухи и 
суховея образуется суховейное 
зерно. Чем раньше зерно охва-
чено засухой или суховеем, тем 
больше снижается его масса. В за-
висимости от степени зрелости 
зерна скорость дальнейшего по-
ступления в него питательных ве-
ществ снижается до 40–60% ве-
личины нормального зерна, про-
исходит значительное увеличение 
стекловидности зерна. Однако 
из суховейного зерна можно по-
лучить хлеб удовлетворительно-
го качества, хотя в целом оно об-
ладает рядом недостатков. В нем 
значительно больше доля оболо-
чечных (отрубянистых) частиц, 
а доля мучнистого ядра, соответ-
ственно, меньше, чем у нормаль-
но выполненного зерна. В свя-
зи с этим снижается урожайность 
зерновых, а также выход готовой 
продукции – муки и крупы.
Елена Мелешкина, директор 
ВНИИ зерна – филиала Федераль-
ного научного центра пищевых 
систем им. В.М. Горбатова РАН

комментарий
– В этом году в Ростовской области действительно 
отмечается снижение качества зерна, и тут несколь-
ко причин.
Прежде всего, стоит отметить, что последние годы 
выдались весьма удачными, и была задана очень 
высокая планка.
Но в 2024-м сошлись несколько негативных факто-
ров: снижение внесения минеральных удобрений 
и агрохимии, в том числе в связи со сложными фи-
нансовыми условиями, а также майские заморозки 
и летняя засуха.
Там, где соблюдались научные требования и где по-
года была более или менее мягкой, мы видим пре-
красный урожай, как по количеству, так и по каче-
ству. Однако на существенной части донского регио-
на действительно отмечается уменьшение содержа-
ния белка и снижение уровня клейковины в пшени-
це, что ухудшает ее хлебопекарные свойства.
Нужно добавить, что засуха может ускорить процесс 
созревания, но зерно при этом остается мелким 
и недоразвитым. Растения, испытывающие стресс 
из-за засухи, становятся более уязвимыми к заболе-
ваниям и вредителям, что также негативно сказыва-
ется на качестве урожая.
При этом, по предварительным данным, более 80% 
зерна нового урожая все равно соответствует про-
довольственным классам. И дефицита продоволь-
ственной пшеницы точно не будет.
Александр Гавриленко,  
учредитель Национального аграрного агентства

Президент России Владимир Путин 
поручил к 15 августа представить 
предложения о дополнительной под-
держке аграриев, чей урожай постра-
дал из-за майских заморозков этого 
года. Соответствующий перечень 
поручений опубликован на сайте 
Кремля.

В середине июля заместитель дирек-
тора департамента экономики и го-
сударственной поддержки АПК Мин-
сельхоза России Кирилл Кондра-
шов в ходе круглого стола в Совете 
Федерации сообщил, что Минсельхоз 
прорабатывает вопрос по предостав-
лению поддержки пострадавшим 
от заморозков аграриям, которые 
не успели застраховать семечковые 
и косточковые сельхозкультуры.

Напомним, министр сельского 
хозяйства Оксана Лут сообщала, 
что возвратные заморозки приве-
ли к гибели более 1 млн га посевов 
– это около 1,2% всей площади. Еще 
приблизительно 700 тыс. га постра-
дало, из которых 600 тыс. га – зерно-
вые. Также было повреждено свыше 
13,5 тыс. га многолетних плодовых 
и ягодных насаждений.

По данным аналитических сайтов на основе информации из регионов
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   Борис Корчевников рассказал, 
почему он снял фильм на тему, 
о которой непросто говорить



новости

с Еленой
Бондаренко

Возьмутся за ценники
Ценники на товары во всех региональных торговых сетях готовятся 
унифицировать. Таково поручение губернатора Василия Голубева.
– Полное информирование потребителей и пресечение зло-
употреблений в вопросах ценовой информации на объектах  
торговли влияет на доверие к ним, – подчеркнул первый зам-
главы области Александр Скрябин.
Отдельное внимание на Дону уделяют национальной системе мар-
кировки «Честный знак». По словам руководителя группы контро-
ля качества федеральной торговой сети Натальи Посивенко, «Чест-
ный знак» исключает продажу на кассе недоброкачественной про-
дукции, в том числе с истекшим сроком годности.

Чертково на связи
Оператор мобильной связи модернизировал инфраструк-
туру в Ростовской области, что способствовало росту ин-
тернет-активности. По данным компании, новое оборудо-
вание установлено в местах, отличающихся высоким тра-
фиком, в Ростове, Новошахтинске, Волгодонске, Ново-
черкасске и Батайске. Работы прошли и в небольших  
населенных пунктах: в селах Богородском и Алексан-
дровка, поселках Чертково, Суходельном, Денисовском  
и Интернациональном, в слободе Волошино, а также 
в хуторе  Сухой Лог Верхнедонского района.
Также специалисты улучшили связь около Павло-Очаков-
ской косы – востребованной локации для проведения  
досуга в регионе.

ЭКОНОМИКА
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Выше ставка,  
господа!

Проектировщики 
взялись за вату

рублей инвестиций более 
1,8 млрд освоят в этом году, 
– рассказал гендиректор 
Агентства инвестицион-
ного развития Ростовской 
области (АИР РО) Игорь 
Бураков.

По дан н ы м А И Р РО, 
подготовительные рабо-
ты на стройплощадке в 
Красном Сулине начнутся 
в первом квартале 2025 
года. Сейчас идет проек-
тирование производства. 
Проектная организация из 
Санкт-Петербурга с помо-
щью технологий компью-
терного моделирования 
создаст цифровую модель 
будущего комплекса. Как 
объяснил руководитель 
направления «Минераль-
ная изоляция» красносу-
линского завода Василий 
Ткачев, такой подготови-
тельный процесс ускоряет 
строительство и позволяет 
исключить дополнитель-
ные расходы.

   БАНКИ

Елена БОНДАРЕНКО, e.bondarenko@don.media

Впервые за восемь месяцев Совет директоров Банка 
России повысил ключевую ставку сразу с 16 до 18% 
годовых.

Опрошенные «Молотом» аналитики уверены, что это 
не последнее изменение в 2024 году. О грядущем и даже 
неизбежном повышении ключевой ставки говорит и пред-
седатель Банка России Эльвира Набиуллина. Поводов 
достаточно. Основной из них – текущие темпы роста ин-
фляции. На Совет директоров Банка России давят еще и 
инфляционные ожидания населения, которые растут три 
месяца подряд. Также сказывается рост спроса на креди-
ты, существенно превзошедший оценки регулятора.

– Мы будем держать ставку высокой в течение дли-
тельного времени – того времени, которое нужно, чтобы 
вернуть и закрепить инфляцию на целевых показателях. 
Если потребуется, мы не исключаем и дополнительного 
повышения ключевой ставки. Это отражено в обновлен-
ном прогнозе, где траектория ставки существенно по-
вышена на ближайшие три года, – подчеркнула Эльвира 
Набиуллина.

Как рассказал «Молоту» директор офиса рыночных 
исследований и стратегии «Росбанка» Евгений Кошелев, 
заявления регулятора указывают на потенциал дальней-
шего повышения ключевой ставки на 100–200 базисных 
пунктов в осенние месяцы, что банкам предстоит отра-
зить в депозитных и кредитных ставках.

Банкиры уже говорят о новом этапе роста ставок по 
накопительным продуктам. По словам старшего вице- 
президента ВТБ Дмитрия Брейтенбихера, с момен-
та ужесточения монетарной политики Центробанком 
с середины прошлого года суммарный чистый приток 
на срочные рублевые депозиты по банковскому сектору 
достиг 9,4 трлн рублей.

   ИНДУСТРИА ЛИЗАЦИЯ

Герман ПРИШВИН 
office@don.media

В 2026 году в Красносу-
линском индустриальном 
парке запустят производ-
ство утеплителей.

Как стало известно «Мо-
лоту», их будут выпускать 
из каменной ваты и экстру-
зионного пенополистирола. 
Новое производство разме-
стится по соседству с уже 
работающими заводами 
компании, специализиру-
ющимися на выпуске ми-
неральной теплоизоляции 
и минераловатных теплич-
ных субстратов.

– В ходе реа лизации 
своего третьего проекта 
компания построит около 
20 тыс. кв. м производ-
ственных и складских поме-
щений, электростанцию и 
другие объекты. Из 7,5 млрд 

Туристов манят  Туристов манят  
в домикив домики

   Глэмпинги часто выбирают любители спокойного и уединенного отдыха

   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Вдоль крупных автодорог, 
а также вблизи побере-
жья Таганрогского залива 

и реки Дон появились глэмпинги. 
В следующем году в них смогут 
заселиться туристы, приезжаю-
щие на винодельню Цимлянского 
района.

Поехали!
В России для путешественников 

уже построили свыше 550 глэмпин-
гов. Больше всего их находится в 
Московской области – 56, подсчи-
тали в Ассоциации глэмпингов 
России. В топ-3 по количеству 
таких средств размещения отды-
хающих в РФ входят Татарстан 
(52) и Краснодарский край (41). А в 
Ростовской области к началу июля 
функционировало около 30 кем-
пингов и глэмпингов, рассказали 
«Молоту» в донском минэконом-
развития.

– В этом году предприниматели 
обещают запустить еще 14 кемпин-
гов различных форматов, – уточ-
нили в экономическом ведомстве 
региона.

По словам министра эконо-
мического развития Ростовской 
области Максима Папушенко, 
инвесторы активно вкладываются 
в эти домики, потому что издержки 
существенно ниже и по проектиро-
ванию, и по строительству.

– Если вдруг выбор локации не 
подтвердится как удачный, биз-
несмены смогут, не теряя ресурса, 
переместить глэмпинг в другое 
место, – объяснил журналистам 
на пресс-конференции Максим 
Папушенко.

потребностями, – отметила в бе-
седе с нашим изданием Анна Гук.

По ее словам, сейчас много 
средств уходит на коммуникации, 
в том числе на систему водопод-
готовки и прокладку труб, так 
как на территории села Круглого 
Азовского района, где находятся 
глэмпинги, есть только техниче-
ская вода. При этом есть и плюсы 
в такой локации.

– К нам приезжают за покоем 
и уединением. Многие говорят о 
том, что здесь им удается по-на-
стоящему выспаться, даже спра-
шивают, может быть, это какое-то 
особенное место. Я же объясняю 
это тем, что мы находимся в селе 
и рядом с нами нет шумных кафе, 
ресторанов и других баз отдыха, 
– подчеркнула Анна Гук.

В среде виноградников
А на винодельне Игоря Губина 

в поселке Саркел Цимлянского 
района глэмпинги только созда-
ются. Два домика на восемь мест 
уже установили, всего же их здесь 
будет восемь.

– До 1 сентября мы получим еще 
два глэмпинга. Их специально для 
нас собирают на производстве, 
которое сейчас сильно загружено 
из-за повышенного спроса на эту 
инфраструктуру. Специальные 
предприятия уже запустили в Вол-
годонске, Шахтах, Аксае и даже 
в Ростове, – рассказал «Молоту» 
Игорь Губин.

Туристы, которые уже приезжа-
ют к нему и размещаются в гости-
нице, построенной при винодельне, 
живо интересуются возможностью 
пожить именно в глэмпингах. 
Во-первых, это необычно, во-вто-
рых, их устанавливают в живопис-
ном месте.

–  Думаю, что заселяться тури-
сты в домики будут все-таки уже 
не в этом году, потому что у нас 
на винодельне осень – это конец 
сезона. Но к майским праздни-
кам следующего года мы их обя-
зательно обустроим, – отметил 
Игорь Губин.

Для создания глэмпингов вино-
дел выиграл федеральный грант 
«Агротуризм», который позволяет 
покрыть половину расходов.

– Глэмпинги – это удовольствие 
не очень дешевое. Без гранта я не 
стал бы заниматься этим проектом. 
Вместе с доставкой, которая долж-
на осуществляться на специальной 
платформе трейлера, один домик 
обходится примерно в 1,35 млн 
рублей, – уточнил Игорь Губин.

Он уже использовал средства 
господдержки на развитие туристи-
ческой среды, обустроил тропу к во-
доему из усадьбы и зоны отдыха на 

ней, а также создал реплику башни 
замка Саркел. Отдельно запустил 
прокат квадроциклов.

В будущем на винодельне по-
явятся еще и такие летние средства 
размещения туристов, как бунгало.

Сейчас первые бунгало тести-
руются в южном парке птиц «Ма-
линки». Открытие всех средств 
размещения, в которые инвести-
ровано около 110 млн рублей, 
планируют к 15 октября. Более 
36 млн из них – это средства пре-
зидентского гранта.
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Да будет хлеб
На Дону завершилась убор-

ка ранних зерновых и зерно-
бобовых. Аграрии собра ли 
10,893 млн т.

– Это достойный урожай в 
погодных условиях нынешнего 
лета, – подчеркнул глава региона 
Василий Голубев.

67% донской пшеницы нового 
урожая, которую проверили экс-
перты, соответствует продоволь-
ственным кондициям.

– Зерно пшеницы урожая 2024 
года проходит обязательную оцен-
ку потребительских свойств по 
госмониторингу, – рассказала 
директор ростовского филиала 
Центра оценки качества зерна Ия 
Леонова.

Специалистам предстоит ис-
следовать свыше 10 млн т зерна, 
отобрать более 14,5 тысячи проб, 
провести около 290 тысяч иссле-
дований потребительских свойств.

Алиса-хуторянка
Внедрение искусственного 

интеллекта может повысить эф-
фективность донских аграрных 
хозяйств.

Об этом на межрегиональном 
форуме «Работающая молодежь 
юга России» молодые специалисты 
говорили с заместителем предсе-
дателя Законодательного собра-
ния Ростовской области – главой 
комитета по аграрной политике 
Вячеславом Василенко.

Однако главная задача, которую 
нужно решать, – это дефицит вы-
сококвалифицированных кадров и 
отток молодежи из села.

– У нас существуют програм-
мы «Земский доктор» и «Земский 
учитель», по которым молодым 
специалистам, переехавшим в село, 
выплачивают 1 млн рублей. Кроме 
того, льготная сельская ипотека по-
зволяет обзавестись собственным 
жильем на выгодных условиях, – 
отметил Вячеслав Василенко.

Посчитайте 
зарплату. Дорого

Количество вакансий для бух-
галтеров в донском регионе вы-
росло на 25%.

Сейчас для этих специалистов 
открыто 6000 вакансий, уточнили 
аналитики отечественной плат-
формы онлайн-рекрутинга. По их 
данным, с начала 2023 года заметно 
изменилась динамика заработной 
платы бухгалтеров. Так, в первом 
квартале прошлого года медианная 
зарплата в целом по России для них 
составляла 49,3 тысячи рублей, 
сейчас – 61,7 тысячи, в Ростовской 
области – 43,5 тысячи рублей год 
назад и 53,2 тысячи сейчас.

При этом в ростовской нефтепе-
рерабатывающей компании бух-
галтеру обещают платить «200 ты-
сяч рублей на руки».

– Чаще всего бухгалтеров ищут 
компании, занимающиеся рознич-
ной торговлей, строительством, 
промышленным оборудованием, 
товарами народного потребления 
и продуктами питания, а также 
компании из финансового сектора, 
– уточнили аналитики.

Несушки в деле
В Ростовской области стали 

больше производить яиц.
По данным Ростовстата, за пер-

вое полугодие получено 838,2 млн 
штук. Это на 4,8% больше, чем за 
аналогичный период 2023-го.

Также на Дону увеличилось 
производство продукции животно-
водства. При этом выпуск молока 
остается без изменений.

Загрузили
На Северо-Кавказской желез-

ной дороге увеличился грузопо-
ток и число отправлений грузо-
вых экспрессов.

По да н н ы м п ресс - сл у жбы 
СКЖД, в первом полугодии 2024-
го отправлено около 320 тыс. т гру-
зов. Это на 26% больше, чем за ана-
логичный период прошлого года.

Кроме того, в первом полугодии 
со станций СКЖД отправлено 136 
экспрессов. Одно из популярных 
направлений – Ростов-Товарный 
– Клещиха (Новосибирск). Также 
грузовые экспрессы курсируют от 
Волгодонска, Миллерова, Саль-
ска, Зимовников, Ремонтного до 
Новороссийска.

   Запуск первой очереди нового производственного 
комплекса намечен на 2026 год
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По данным Ассоциации глэм-
пингов России, экономически 
успешные проекты начинают 
развивать свои сети или фран-
шизы в регионах. Они интерес-
ны как микроинвесторам, так 
и крупным партнерами с вло-
жениями в несколько десятков 
миллионов рублей

факт

В ближайшие два года на со-
здание модульных отелей до-
полнительно выделят 11 млрд 
рублей. Такое поручение дал 
президент РФ Владимир Пу-
тин на Петербургском между-
народном экономическом фо-
руме. Глава государства уве-
рен, что господдержка позво-
лит реализовать еще 470 про-
ектов подобного рода.
– Больше людей смогут ближе 
познакомиться с природой, ис-
торическим и культурным на-
следием нашей страны, – отме-
тил Владимир Путин.

Сапы, спа и сон
Как стало известно «Молоту», 

такую инфраструктуру для тури-
стов в тестовом режиме впервые 
запустили в прошлом году на бере-
гу Азовского моря. Их испытывали 
даже в ноябре. Индивидуальный 
предприниматель Анна Гук уже 
вложила в проект не менее 20 млн 
рублей собственных средств. Она 
построила сафари-лодж, сейчас со-
здаются еще и круглогодичные до-
мики. Помимо этого благоустроила 
пляж с шезлонгами с матрасами 
и зонтиками, креслами-мешками. 
Здесь можно арендовать сап-борды. 
Создана площадка для приготовле-
ния еды и отдыха. Уже есть надув-
ные спа-бассейны, скоро построят 
бассейн с подогревом для приема 
отдыхающих в любое время года.

Анна Гук рассчитывает на 
специальную субсидию, которая 
позволить сделать так, чтобы в 
кемпинговое пространство при-
езжали и люди с ограниченными 
возможностями. Однако если гос-
поддержку получить не удастся, 
она от своей задумки не откажется.

– Когда этот проект задумы-
вался, я изначально планировала 
адаптировать и номера, и терри-
торию для людей с ограничен-
ными возможностями. Я говорю, 
что это люди с повышенными 

Сезон и инвестиции
В беседе с «Молотом» генераль-

ный директор одной из ростовских 
туристических компаний Татьяна 
Нечепаева призналась, что и сама 
хотела построить глэмпинг.

– Сейчас это действительно мод-
ное направление, которое захва-
тило многих инвесторов, ведь для 
создания кемпингов и глэмпингов 
не требуется много вложений. 
Однако мало их просто открыть, 
нужно еще придумать, чем занять 
людей. Одного живописного места 
недостаточно. Важно организовать 
разнообразное питание и экскур-
сионные программы, – уточнила 
Татьяна Нечепаева.

Также она отметила, что могут 
возникнуть издержки в зимний 
период, если пространство не будет 
круглогодичным.

Ставку на развитие именно та-
кой инфраструктуры рекомендуют 
делать в Ассоциации глэмпингов 
России. Также, по мнению ее пре-
зидента Жанны Кира, сейчас ин-
вестиции требуются и в создание 
нового опыта для гостей.

– Стоит задуматься над прока-
том светящихся сапов или кая-
ков, организацией качелей в воде 
или плота-гамака. Традиционно 
популярностью у гостей поль-
зуются рыбалка и спа, – заявила 
Жанна Кира.

30 глэмпингов работают в Ростовской области

перспективы

  Создание круглогодичных  
объектов

  Общий рост числа отелей
  Фокус внимания на велнес- 

тематику и сельский туризм
  Увеличение количества допол-

нительных услуг: питание, экс-
курсии, развлекательные  
программы, спа-сервис

 

До 14  тысяч новых номеров 
появятся в модульных  
гостиницах к концу 2024 года 
по нацпроекту «Туризм  
и индустия гостеприимства»

общие цифры

Более 550 проектов  
глэмпингов принимают гостей  

по всей стране уже сегодня

66 % из них  
работают круглый год

Регионы-лидеры:
Московская область – 56
Татарстан – 52
Краснодарский край – 41

Прогноз: Общее количество  
проектов глэмпингов в стране 
превысит 700 по итогам 2024 года
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Вопрос об уровне ключевой ставки Совет директоров 
Банка России обсудит 13 сентября.

– Текущий уровень ставок по рублевым сберегатель-
ным инструментам сохранится в ближайшее время, что 
обеспечит стабильный рост рынка пассивов до конца 
года. Сейчас ключевые игроки рынка внимательно ана-
лизируют ситуацию и, скорее всего, будут принимать 
решение об изменении доходности на этой неделе, – от-
метил Дмитрий Брейтенбихер.

Как стало известно «Молоту», на депозиты, с уче-
том их растущей доходности, смотрят и потенциаль-
ные покупатели недвижимости. Аналитики крупной 
строительной компании признают, что рыночные 
ипотечные ставки уже выше психологического поро-
га, поэтому доля ипотеки без субсидирования в про-
дажах незначительна уже сейчас. Сейчас девелоперы 
с осторожностью смотрят на рынок, большинство 
ждет новых условий ипотеки.
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  НОВОСТИ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Чертково

Целина

Усть-Донецкий

Советская

Ремонтное

ПРОЛЕТАРСК

Орловский

Чалтырь

МИЛЛЕРОВО

Матвеев  
Курган

Большая  
Мартыновка

Кашары

Глубокий

Зимовники
Заветное

Дубовское

Романовская

Веселый

Казанская

Багаевская

АЗОВАЗОВ БАТАЙСКБАТАЙСК

Вешенская

Боковская

Милютинская

Обливская

МОРОЗОВСК

Тацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСК

ЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ

ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

Каменоломни

Родионово-
Несветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

Покровское

Куйбышево

Кагальницкая ЗЕРНОГРАД

Егорлыкская

Песчанокопское

САЛЬСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНСКИЙШАХТИНСКИЙ

АКСАЙ

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

Тарасовский

ГУКОВОГУКОВО

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК ШАХТЫШАХТЫ

КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Азов
Группа губернаторского контроля под руководством заместителя губернатора 
Ростовской области – министра финансов Лилии Федотовой проверила строи-
тельную готовность новой школы на 600 мест.

2. Волгодонск
В преддверии Дня Воздушно-десантных войск на площади С.Г. Молодо-
ва пройдет традиционный ежегодный митинг. У города особая связь с 
ВДВ. С 1994 года под Волгодонском базировался 56-й отдельный де-
сантно-штурмовой полк. В этом полку служил и волгодонец Сергей 
Молодов, погибший в 2000 году в Аргунском ущелье, из которого пыта-
лись вырваться более 2000 чеченских боевиков. За мужество, прояв-
ленное при исполнении воинского долга, уроженец Волгодонска удо-
стоен звания Героя России посмертно.

3. Новочеркасск
В Стамбуле завершился чемпионат мира по ментальной арифметике, в ко-
тором приняли участие команды из 12 стран. Казачью столицу успеш-
но представила команда Новочеркасского центра подготовки к ОГЭ и ЕГЭ 
под руководством Светланы Бочан и тренера Ирины Петровой, завоевав 
титулы высшей пробы.

4. Новошахтинск
Победителем финала конкурса «Большая пере-
мена» среди учащихся пятых, шестых и седь-
мых классов стал ученик городской шко-
лы № 7 Виктор Чубенко. Пятый се-
зон конкурса был посвящен сохра-
нению семейных ценностей и ук-
реплению связей между поколе-
ниями. Победитель отправится 
в «путешествие мечты» на поез-
де от Москвы до Владивостока.

5. Ростов-на-Дону
В областном Госпитале ветера-
нов войн прошла рабочая встре-
ча представителей областных 
министерств труда и социального 
развития, здравоохранения, ре-
гионального филиала фонда «Защит-
ники Отечества» и Госпиталя ветеранов войн 
с руководителями ветеранских организаций Дона. По итогам встречи решено, 
что госпиталь усилит работу по сопровождению и контролю за организацией 
медицинской помощи ветеранам войн в лечебных учреждениях региона.

6. Таганрог
Памятник археологии «Поселение «Комсомольский бульвар» в Таганроге в числе 13 донских 
объектов археологического наследия включен Министерством культуры РФ в Государственный 
реестр объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов России в каче-
стве объекта культурного наследия федерального значения.

7. Егорлыкский район
10 августа в станице Егорлыкской во второй раз будет проведен межрайон-
ный фестиваль-конкурс «День егорлыкского арбуза». Организаторы пригла-
шают всех желающих – бахчеводов, коллективы организаций и предприя-
тий – поучаствовать в конкурсах фестиваля. Интерактивные игровые зоны, 
дегустация-продажа арбузов и дынь, выставка рисунков и поделок на ар-
бузную тему, ремесленные лавки и продовольственный ряд будут встречать 
гостей в парковой зоне.

8. Кагальницкий район
Владимир Бартеньев, занимавший пост министра экономического разви-
тия Ростовской области более 10 лет назад, назначен главой администра-
ции района. С 2015 года и до назначения на нынешнюю должность он рабо-
тал директором Ростовского автотранспортного колледжа.

9. Миллеровский район
В Фоминской общеобразовательной школе Миллеровского района подряд-
чик заменит 52 окна и три дверных блока. Контракт на выполнение работ 
заключен с ООО «Альянспромстрой». Сумма контракта составляет более 
2,3 млн рублей. Срок выполнения работ – 10 августа 2024 года.

10. Семикаракорский район
10 ребят района из малоимущих семей в возрасте от шести до 18 лет по пу-
тевкам министерства труда и социального развития Ростовской области от-
правились на отдых в детский оздоровительный лагерь «Дмитриадовский», 

расположенный в поселке Дмитриадовском Неклиновского района.

         11. Тацинский район
День ВДВ в районе отметят спортив-
ными соревнованиями, которые прой-
дут в районном центре. Их цели – со-
хранение и укрепление традиций и 
обычаев российского воинства, про-
паганда здорового образа жизни, 
привлечение людей всех возрастов 
к систематическим занятиям оздоро-
вительным бегом и физической куль-

турой, подготовка молодых людей к 
службе в ВС России. Возраст участни-

ков – от восьми лет.

12. Усть-Донецкий район
В районе прошли памятные мероприятия, по-
священные подвигу бойцов 110-й отдельной 

Калмыцкой кавалерийской дивизии, погра-
ничников 25-го (Кагульского) пограничного 

полка НКВД и легендарного сержанта Эрд-
ни Деликова. В июле 1942 года Эрдни Деликов и его 

   НЕ ДВИЖИМОС ТЬ

Ирина ВА РЛ А МОВА 
i.varlamova@don.media

В Ростове сохранилось около 
2000 дореволюционных до-
мов, пригодных для прожива-
ния. Пользуется ли спросом ста-
ринный жилфонд и что нужно 
учесть, приобретая раритетные 
квадратные метры?

По данным крупного портала 
недвижимости, донская столица 
занимает второе место в рей-
тинге российских городов-мил-
лионников по количеству таких 
домов. Первое место – у Санкт-
Петербурга, где приблизитель-
но 6000 дореволюционных 
жилых домов. Они расположены 
в основном в центре культурной 
столицы. За Ростовом идет Са-
мара – около 1100 таких зданий. 
На четвертом месте – Москва, 
на пятом – Нижний Новгород.

В исследовании отмечается, 
что средняя стоимость квадрат-
ного метра в Кировском райо-
не в июле 2024 года составила 
167 тысяч рублей, что на 55% 
больше, чем в том же месяце 
прошлого года.

Самой дорогой квартирой 
стал лот за 35 млн рублей. По-
мещение находится в построен-
ном в 1912 году доме на улице 
Большой Садовой.

По поводу целесообразности инвестиций в находящийся в 
свободной продаже дореволюционный жилой фонд есть мне-
ние, что приобретение старинной квартиры может стать даже 
более выгодным вложением, чем новое жилье. Однако спрос на 
квартиры в старом фонде в Ростове совсем небольшой, так как 
в один прекрасный момент ваш дом с лепниной могут признать 
аварийным.

– В качестве инвестиций приобретение квартиры в домах до-
революционной постройки  может быть интересным только в 
одном случае: если мы удачно покупаем квартиру с ценой квад-
ратного метра гораздо ниже среднерыночной. Остается наде-
яться, что дом признают аварийным и выплатят компенсацию, 
однако и это тоже случается далеко не всегда. Но в Ростове из 
тех 2000 зданий, которые насчитал портал недвижимости, в 
хорошем состоянии, к сожалению, домов 10–15, – комменти-
рует директор известного в Ростове агентства недвижимости 
Алексей Олейников. – В этих домах по сути прекрасно одно 
– высоченные потолки. В остальном же – это дома без лифтов, 
с устаревшими планировочными решениями, которые сегод-
ня не актуальны. В те времена не делали квартир с большими 
кухнями. Если сегодня в старинном доме большая кухня – это 
либо перепланировка, либо изначально это был нежилой дом. 
Например, на улице Островского перед Большой Садовой стоит 
дом, который раньше был конюшней, а сейчас это жилой фонд. 
Старинный дом – это еще и изношенные коммуникации, дере-
вянные перекрытия. В Ростове очень плохо ухаживали за этими 
домами. Есть здания, которые реконструировали, заменяли 
перекрытия, почти заново отстраивали, и эти дома буду иметь 
ценность, но если мы говорим об общей картине, то на боль-
шую часть дореволюционного жилфонда я смотрю скептически.

Еще один нюанс: есть дома, где сохраняется печное отопле-
ние с форсункой. Поскольку сегодня оно не используется, во-
прос, как туда заводили газ: кустарным способом, дав инженеру 
взятку, либо его проводили официально? Если вариант первый 
и дом вдруг станет аварийным, невозможно рассчитывать на 
компенсацию при утрате такого имущества, но реально еще и 
статью схлопотать.

Антикварная квартира

расчет ПТР героически обороняли переправу через Дон у хутора Пухля-
ковского, уничтожив десятки вражеских танков и техники.

Кирпичное дело
   ФОТОФАКТ

Школьники из ЛНР, ДНР, Запорожской 
и Херсонской областей, побывавшие в рос-
товском музее «Кирпичная библиотека», 
были приятно удивлены и горды тем, что 
в экспозиции представлено значительное ко-
личество экспонатов из этих регионов России.

«Кирпичная библиотека» – так называ-
ется научно-образовательный центр, соз-
данный в 2023 году в Южном федеральном 
университете. В его основу легла уникаль-
ная коллекция кирпича и черепицы, собран-
ная известным ростовским ученым, канди-
датом геолого-минералогических наук Бо-
рисом Талпой.

График проведения приема граждан руководством  
Законодательного Собрания Ростовской области в августе 2024 года

ФИО Должность Дата Телефон  
для справок

ХАРЧЕНКО
Андрей Владимирович

Первый заместитель председателя  
Законодательного Собрания –  
председатель комитета по бюджету

28.08.2024 8 (863) 240-52-81

МИХАЛЕВ
Сергей Александрович

Первый заместитель председателя Законо-
дательного Собрания – председатель  
комитета по строительству

22.08.2024 8 (863) 240-13-24

КОСАЧЕВ
Александр Сергеевич

Заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания – председатель комитета  
по законодательству

29.08.2024 8 (863) 240-11-95

МАНАНКИНА
Светлана Александровна

Заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания – председатель комитета  
по образованию

26.08.2024 8 (863) 240-11-57

ВАСИЛЕНКО
Вячеслав Николаевич

Заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания – председатель комитета  
по аграрной политике

07.08.2024 8 (863) 240-53-27

Время и место приема:  с 14:30 в управлении по работе с обращениями граждан и организаций Правительства  
Ростовской области (адрес: проспект Соколова, д. 15).

О городах-героях замолвите слово
Ростовский поэт Александр Алья написал цикл стихов «Посвящение 
городам- героям».
Александра Алью можно назвать поэтом-патриотом. В его творческом ба-
гаже – стихотворения, посвященные родному Ростову, тенистым улочкам, 
убегающим к Дону между старинных особняков. Когда началась СВО, Алек-
сандр откликнулся серией поэтических произведений, посвященных защит-
никам Донецка и Луганска. И вот – тема Великой Отечественной войны.
– Прошло 80 лет, но память о той страшной войне жива. Она вписа-
лась в генетический код россиян, – рассказал «Молоту» Александр Алья. 
– Я и многие мои знакомые, думая о событиях Великой Отечественной, 
воспринимаем их так, словно пережили сами. Цикл стихов я посвятил всем 
27 миллионам советских граждан – павших в боях, убитых в мирных  
домах, замученных в концлагерях, умерших от голода и болезней.  

Их потомки могли бы жить рядом 
с нами, но их нет. Это невосполни-
мые потери для нашей страны.
Каждое стихотворение начинается 
с бытовой сценки. Вот мальчик идет 
по улице блокадного Ленинграда, 
зажав в руке продуктовую карточку. 
Моряк-десантник готовится к высад-
ке на Малую землю в Новороссийске. 
Мальчик и девочка тушат «зажигал-
ки» на ночной крыше в Москве. Под-
росток у станка в Туле вытачивает 

снаряд для фронта...

Каждую сценку поэт  
выписывает поэтически-
ми образами. Визуализа-
цию подкрепляют иллю-
страции, выполненные 
художником Игорем Гон-
чаровым. Книга сверста-
на, дело за малым: издать 
ее. Александр Алья ищет 
спонсоров, которые  
помогли бы этой книге 
появиться на свет.

Автор: Александр Оленев

Сегодня кирпичная коллекция насчитывает 
более 1600 образцов. Для необычного собра-
ния руководство университета выделило не-
сколько комнат в одном из зданий ЮФУ. Кир-
пичная библиотека стала полноценным музе-
ем, причем абсолютно уникальным в масшта-
бах всей России. А Борис Талпа работает над 
вторым изданием энциклопедического спра-
вочника, где собраны сведения о строитель-
ных материалах России (в том числе донского 
региона) и зарубежья всех времен.

Изучение стройматериалов имеет боль-
шое практическое значение. Ростовский уче-
ный-геолог принял участие в XXII Между-
народной научно-практической конферен-
ции «Керамтекс-2024» в Москве, представив 
доклад об экологически чистых технологи-
ях производства кирпича в районах военных 
конфликтов, природных и техногенных ката-
строф. Речь идет о новых территориях России, 
где проходили боевые действия СВО и есть 
много разрушений.

На восстановление разрушенных зданий 
сейчас направляются огромные средства из 
федерального бюджета. Сделать удается мно-
гое, достаточно посмотреть на новые квар-
талы Мариуполя. Тем не менее, как полагает 
ростовский ученый, финансы могли бы расхо-
доваться более эффективно, если применять 
стройматериал, который валяется под ногами.

Как рассказал «Молоту» Борис Талпа, логич-
нее всего использовать обломки строений, ко-
торые обычно утилизируются.

Наиболее ценным является кирпич дореволюционных 
зданий. Как правило, он легко отмывается от известко-
вого раствора и может использоваться для восстанов-
ления разрушенных домов. «Новодел» здесь применять 
неуместно. Старинный кирпич также можно разрезать 
на пластинки, которые пойдут на облицовку зданий, где 
нужно сохранить дух времени. Середина кирпича годит-
ся для выкладки полов в общественных помещениях.

Бетонная крошка и кирпичные обломки могут пойти на 
щебень, а также послужить материалом для изготовле-
ния гиперпрессованного кирпича для строительства но-
вых зданий или изготовления тротуарного поребрика. 
Мини-заводики для такого производства выпускаются в 
Луганске, Каменске-Шахтинском и в Ялте. Они очень ком-
пактны и помещаются на двух передвижных платфор-
мах (на таких, к примеру, перевозят танки). Эти платфор-
мы можно подогнать прямо к месту разбора руин или к 
месту нового строительства, таким образом значительно 
сэко номив на логистике. Оборудование недорогое, а тех-
нология проста и не требует высокой квалификации.

Может использоваться даже кирпичная пыль – в каче-
стве добавки к фасадной краске. Такой метод позволяет 
повторно использовать практически 100% минеральных 
остатков на месте разрушенных строений. 

Рассказ Бориса Талпы о коллекции кирпичей, а так-
же о практической пользе, которую дает наука минера-
логия, вызвал живой интерес подростков из Донбасса и 
Новороссии. Дети находятся как раз в том возрасте, ког-
да надо определяться с будущей профессией. Возмож-
но, часть подростков пойдет работать в строительную 
отрасль, и эта встреча в «Кирпичной библиотеке» за-
помнится им на всю жизнь.

Автор: Александр Оленев. Фото: Борис Талпа

   Ребята из Донбасса и Новороссии с большим интересом 
ознакомились с экспонатами «Кирпичной библиотеки»



ОБЩЕСТВО Донская вода для Херсонщины
Депутаты фракции «Единая Россия» в Законодательном собра-
нии Ростовской области передали 15 т питьевой бутилирован-
ной воды в Херсонскую область. Донским единороссам о такой 
потребности ранее сообщили коллеги из Херсонщины.  
Из-за установившейся жары вода нужна в больших объемах  
как в социальных учреждениях, так и военнослужащим.
– Доставка организована по поручению председателя Законо-
дательного собрания Александра Ищенко, мы сопроводили  
груз до гуманитарного центра в Херсонской области, – сообщил 
заместитель руководителя фракции «Единая Россия»  
в донском парламенте Владимир Влазнев.

Цифровой «Дом» рад всем
В Ростовской области продолжается внедрение мобильного приложения для решения всех 
вопросов ЖКХ в одном окне – «Госуслуги.Дом». Количество его пользователей по России 
уже превысило 5 млн, среди которых 100 тысяч жителей Ростовской области.
– Жители региона в 80% случаев оплачивают жилищно-коммунальные услуги онлайн. 
За шесть месяцев этого года объем таких платежей превысил сумму 18 млн рублей, – от-
метил министр ЖКХ области Сергей Сизиков. – Не менее полезны и другие возможности. 
Так, домовые чаты собственников помогут не пропустить ни одной важной новости и всегда 
оставаться на связи с соседями.
Приложение позволяет собственникам изучать отчеты по доходам и расходам управляю-
щих организаций за прошлые годы, получать информацию о сроках капремонта и заплани-
рованных работах, при необходимости направлять обращения в управляющую организа-
цию. Запланированы другие полезные обновления: например, по итогам проекта «День соб-
ственника» будет усовершенствован процесс общих собраний жильцов в цифровом виде.

   ДОПОЛНИТЕЛЬНОЕ  
ОБРАЗОВАНИЕ

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

В 2023 году в донской столице 
на базе Ростовского коллед-
жа культуры и Ростовского 

художественного училища име-
ни М.Б. Грекова открылись школы 
креативных индустрий (ШКИ).

Это учреждения бесплатного 
дополнительного образования для 
подростков 12–17 лет по актуаль-
ным креативным направлениям. 
Оснащение и работа школ стали 
возможными благодаря федераль-
ному проекту «Придумано в Рос-
сии» (нацпроект «Культура») при 
поддержке министерства культуры 
Ростовской области.

Оснащение –  
«выше крыши»

Первый год учебного цикла в 
школах завершен. Какие проблемы 
и какие достоинства он выявил у 
новой формы дополнительного 
образования? Не напрасно ли вло-
жены большие средства в органи-
зацию лабораторий и классов? Как 
обстоят дела с педагогическими 
кадрами в этих школах? Об этом 
и многом другом журналист «Мо-
лота» побеседовала с заведующим 
Школой креативных индустрий 
Ростовского художественного учи-
лища имени М.Б. Грекова Ефремом 
Джиловдаровым и руководителем 
студии анимации и 3D-графики 
школы Владимиром Красненко.

Про оснащение школы говорить 
не будем: такого, что есть у этой 
маленькой, но гордой организации, 
в Ростове нет нигде и вряд ли ско-
ро появится. Достаточно сказать, 
что каждый из учеников в зави-
симости от выбора студии имеет 
свой компьютер, свой мониторный 
планшет. И плюс, в зависимости от 
студии, могут быть еще ноутбук, 

персональный планшет, графиче-
ский планшет, очки дополненной 
реальности. На каждую студию 
приходится по 11 комплектов ука-
занных единиц, а то и больше. И 
это не говоря о японском лазерном 
принтере, 3D-принтере, который 
работает с пластмассой, и многом 
другом.

Увиденное и названное далее 
корреспондент «Молота» в силу 
своей технической некомпетентно-
сти не уловила, но поняла, что это 
действительно круто. Словом, тво-
ри, выдумывай, пробуй! Тем более 
что в первом году двухгодичного 
цикла обучения можно попробо-
вать себя в разных направлениях.

нет? А родители, недореализовав-
шись в свое время, говорят: иди и 
развивайся. Ребенок же – существо 
подневольное... Немногим это надо, 
да еще в 12 лет!

И как тут поступать педагогу? 
Отказать-то в приеме нельзя ни-
кому…

Воспитать новое поколение
И кстати, о педагогах: как их 

искали? Ефрем Карович, сам по 
возрасту не слишком удалившийся 
от своих старших воспитанников, 
рассказывает: «Наша основная 
проблема была в том, что были 
нужны именно молодые педагоги 
– и не только с опытом работы, но 
и готовые погрузиться в детские 
проблемы. Вот и искали среди зна-
комых, друзей знакомых и прочих. 
Но кто-то приходил и по объявле-
нию – например, наш преподава-
тель дизайна».

И продолжает Ефрем Джиловда-
ров, судя по всему, о выстрадан-
ном: «Любому педагогу пытаюсь 
прежде всего объяснить, что надо 
попытаться направить учени-
ка в сторону сочинительства. А 
также, чтобы он умел организо-
вать себя волевым усилием. Мало 
придумать, нужно еще и сделать. 
Школы креативных индустрий 
изначально нацелены на создание 

Верхом на железном коне

   АНТИТЕРРОР

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

«Молот» продолжает публикацию материалов, 
посвященных 100-летию гражданской авиации 
Дона. Сегодня – непростая тема: о захвате рос-
товского самолета Як-40 с пассажирами в аэро-
порту Махачкалы 24 октября 1994 года. О том, 
как удалось освободить людей и не допустить 
жертв, газете «Молот» рассказал  участник тех 
событий – экс- гендиректор компании «Донавиа» 
Павел  Дужников.

 Как все это случилось? 
– Наш самолет выполнял регулярный рейс в 

Туркмению через Каспийское море. Примерно в 
22:00 мне позвонили из производственно-диспет-
черской службы авиакомпании и сообщили, что 
объявлена тревога. Один из пассажиров внезапно 
заявил экипажу, что взорвет самолет, если тот не 
совершит посадку в Махачкале. Он потребовал 
2 млн долларов, дозаправку горючим и вылет в 
иранский город Тебриз. На борту самолета нахо-
дились 23 человека, в том числе пять членов эки-
пажа. Старшим был проверяющий пилот Евгений 
Маринец.

   ЭКСК ЛЮЗИВ

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

Реально ли доехать в Ростов-на-
Дону из Магадана на мотоцикле? 
Кажется, да. Директору дилер-
ского центра Денису Цыбулько 
это почти удалось. Он рассказал 
«Молоту» о своем путешествии.

– Наш путь был начат на авто-
мобиле: из Ростова-на-Дону мы 
выехали в Волгоград. Потом на 
самолете долетели в Москву, а 
затем в Магадан. Там погуляли 
по парку «Маяк», попробова-
ли блюда местной кухни, в том 
числе свежайшие морепродукты. 
Особенный восторг вызвала воз-
можность увидеть живую при-

роду Магадана. Было очень ин-
тересно наблюдать за входом из 
океана в реку на нерест красной 
рыбы, вживую увидеть в дикой 
природе медведей, лосей, вол-
ков и многих других обитателей 
этих мест, а также разнообразие 
растений, даже несмотря на су-
ровые климатические условия. И 
конечно же, нас приятно удивило 
гостеприимство, дружелюбие и 
желание помочь местных жите-
лей, – отметил Денис.

Быть может,  относительно 
больших городов и развитых 
агломераций они живут значи-
тельно экономически проще, но 
не утратили человечность, чув-
ство юмора и понимание, что 
только вместе можно пройти 
через любые неприятности, рас-
сказал Цыбулько.

– А мотоциклы наши заранее по-
ехали прямо в Магадан, там мы их 
забрали, закрепили кофры, сумки, 
резину и двинулись в путь. Все пу-
тешествие продлилось 15 дней. Наш 
маршрут пролегал через Сусуман, 
Усть-Неру, Хандыгу, реку Алдан, 
Чурапчу, Нижний Бестях (переправа 
через реку Лену), Якутск (еще одна 
переправа через Лену), Нерюнгри, 
Могочу, Читу, Улан-Удэ, Монахово, 
озеро Байкал, Иркутск. Получилось, 
что мы проехали на мотоциклах бо-
лее 6050 км, причем 3000 км – без ас-
фальтовых дорог, – отметил Денис.

Также он рассказал, что увле-
кается мотоциклами всего второй 
год, водительское удостоверение 
получил совсем недавно. При этом 
его товарищи имеют значительно 
больше опыта и навыков, они по-
сетили уже десятки стран.

Около 23:00 мы, группа руководителей и специа-
листов авиакомпании, вылетели на самолете Як-40 
из Ростова в Махачкалу. В полете узнали, что из 
Москвы уже летит группа спецназа «Альфа». Когда 
прониклись ситуацией, было тяжко от предчув-
ствий. Впрочем, еще теплилась надежда, что это 
блеф.

Я вошел в состав оперативного штаба как первое 
лицо авиакомпании. Связался по радио с экипажем 
и начал переговоры с человеком, захватившим са-
молет. С перерывами они длились более двух суток. 
Позиция авиакомпании была проста: штурмовать 
нельзя, могут погибнуть люди – пассажиры и эки-
паж. Силовики настаивали на штурме.

 – Кем был террорист? 
– По авиационным регистрационным документам 

было установлено, что террористом, скорее всего, 
является 22-летний уроженец Азербайджана Мех-
ти-заде Этон Саид-оглы. Он заявил, что если к 14:00 
26 октября ему не будут переданы деньги, а самолет 
не заправят, он взорвет бомбу.

 – Как удалось спасти людей? 
– Преступника удалось убедить отпустить 

нескольких заложников, после чего ему переда-
ли деньги, а баки самолета заправили горючим. 

– Особенно хочу отметить Вла-
димира Орехова, который являлся 
инициатором путешествия, а также 
водителем главного мотоцикла, 
идущего в начале колонны. Бла-
годаря его чуткому руководству 
поездка прошла беспроблемно и 
безопасно для участников и техни-
ки, – подчеркнул Денис Цыбулько.

Он и два его товарища прервали 
свое путешествие, оставив мото-
циклы в Иркутске, а четвертый 
участник заезда продолжает свой 
путь, сейчас находится в Самаре.

– Но мы все равно планируем 
посетить Алтай, заехать в Мон-
голию, попасть на финал «Шел-
кового пути – 2025» и выехать в 
Улан-Удэ, а оттуда отправиться 
в Иркутск и вернуться в Ростов-
на-Дону, – поделился планами 
мотоциклист.

В русских селеньях
   ИСКУССТВО

Надежда АЙРУМОВА, n.airumova@don.media 
Фото из архива героини публикации

На Дону сняли клип про жен и вдов участников специальной  
военной операции.

Съемки проходили в народном военно-историческом музейном 
комплексе Великой Отечественной войны «Самбекские высоты».

Руководитель проекта «Есть женщины» Елена Кречет сама на-
писала и исполнила «Гимн всех российских женщин». В песню она 
включила строки из поэмы Николая Некрасова и стихотворения 
Александра Пушкина. Это было сделано для того, чтобы подчерк-
нуть, что корни и генетический код являются источником силы 
русского человека.
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Проект прошел отборочные этапы и стал участ-
ником национального трека международной 
премии #МЫВМЕСТЕ.

– Героиня песни – настоящая русская женщина, которая пом-
нит традиционные ценности предков и опирается на них в жиз-
ни, сможет преодолеть любые трудности и преграды в жизни. Ее 
уже можно услышать на радио «Гордость», – сообщила «Моло-
ту» Елена Кречет.

Клипов будет несколько: премьера первого была 12 июня, в День 
России. Автору хотелось, чтобы в съемках приняли участие женщи-
ны с непростой судьбой, сумевшие преодолеть все проблемы ради 
родных и своей страны. Конечно, в наше время такими женщина-
ми являются прежде всего вдовы и жены участников СВО, матери 
тяжелобольных детей, а также потерявшие близких. Елена Кречет 
объездила шесть регионов России, где записала 55 девушек, кото-
рые снялись в первом клипе.

В Ростов-на-Дону Елену пригласила директор благотворитель-
ного фонда «Семья героя» Анна Илюхина, которая участвовала в 
создании первого музыкального ролика.

– Уже вышел в релиз клип про сильных донских женщин, 
съемки для которого проводились в памятных местах города. 
Ростовские девушки – супруги военнослужащих СВО – посети-
ли для съемок музейный комплекс «Самбекские высоты», где мы 
сделали замечательные кадры. Далее съемка продолжилась около 
мемориального комплекса «Павшим воинам», который находится 
в сквере имени Фрунзе на площади Карла Маркса, – рассказала 
Елена Кречет. – Внимание и поддержку нашему проекту выра-
зили общественные фонды, организации, представители власти 
Ростова. И это особенно ценно с учетом того, какое критически 
важное значение имеет наш город в текущей ситуации и какие 
сложные и ответственные задачи ежедневно приходится решать 
всем ростовским фондам и государственным организациям.

По ее мнению, главная цель участниц – показать настоящую 
русскую красоту и создать новый современный образ женщины со 
старинными русскими ценностями на новый лад.

– У нас будут разные истории, так как и в проекте участвует 
много разных девушек, и в нашей необъятной России живет мно-
го настоящих сильных русских женщин. Запланированы съемки 
в Ижевске, Тюмени и других городах России, – отметила Елена.
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   Взорванный Як-40 в аэропорту Махачкалы

цифра

Более113  млн рублей 
из федерального и областно-
го бюджетов выделено на со-
здание школ креативных ин-
дустрий на базе Ростовско-
го художественного училища 
имени М.Б. Грекова и Ростов-
ского колледжа культуры

и воспитание нового поколения. По 
крайней мере, на детей, которые 
далее смогут в этих профессиях 
существовать и поймут это сейчас, 
пока у них есть такая возможность 
– абсолютно бесплатно прийти, 
поучиться, попробовать. А не так, 
что ты приходишь, и непонятно, 
куда приходишь и за чем. А та-
лант? Талант – это большой бонус 
для того, чтобы попасть потом в 
профессию».

Инвестиции в будущее
С каким удовольствием Ефрем 

Карович говорит о том, что госу-
дарство стало вкладываться в куль-
туру – и не просто в культуру, а в 
то, чтобы подростки овладели не 
только новыми технологиями, но 
и культурными ценностями. Задача 
в том, чтобы открыть в стране не 
менее 300 таких школ креативных 
индустрий. Количество их в регио-
не будет зависеть от побед в кон-
курсах. И ведь уже стоит вопрос о 
создании полноценного креативно-
го образования: школа – училище 
– вуз. Да, есть такие планы, и при 
той поддержке, которую получили 
школы, эти планы вполне реальны.

В 2024 году очередная школа 
креативных индустрий будет 
создана в Волгодонске.

После этого преступник выпустил всех пассажи-
ров, оставив в заложниках лишь экипаж.

Страх, переходящий в ужас, испытали все пас-
сажиры, особенно матери детей, которые находи-
лись на борту. Отмечу героизм нашего бортпро-
водника Светланы Лисуновой. Она не допустила 
паники, которая могла погубить всех. Самоотвер-
женно ухаживала за детьми. Находилась рядом с 
террористом – на расстоянии вытянутой руки от 
взрывного устройства. Своим поведением Свет-
лана предотвратила многочисленные жертвы.

Члены экипажа имели возможность после за-
хвата покинуть самолет, но не сделали этого. Они 
не могли оставить пассажиров наедине с терро-
ристом. Настоящее мужество проявил Евгений 
Маринец, который выходил из самолета, чтобы 
передать оперштабу требования террориста, а 
затем вернулся назад.

 – Почему самолет все-таки был взорван? 
– Почувствовав настрой штаба силовиков, я 

позвонил в Москву с настоятельной просьбой 
отдать приказ не штурмовать самолет. Начальник 
оперштаба не сразу, но поддержал мою просьбу. 
На борт доставили воду и питание для пассажи-
ров. Удалось войти в контакт с террористом и 
выторговать нескольких детей.

Но не все получилось так, как мы хотели. На 
исходе третьих суток террорист уснул в салоне, 
заперев в кабине оставшийся на борту экипаж. 
Летчикам удалось покинуть самолет. Через пару 
минут «Альфа» начала штурм. Взять живым тер-
рориста не удалось: он успел привести в действие 
взрывное устройство и погиб на месте.

Когда все вернулись в Ростов, нас встречали 
как героев. Но на душе оставалось тяжелое чув-
ство: самолет не спасли, значит, чего-то не учли, 
не досмотрели. После взрыва в самолете образо-
валась дыра посередине фюзеляжа. Самолеты, 
как и люди, тоже погибают. Это печально.

Ф
от

о 
из

 а
рх

ив
а 

ш
ко

лы

Научить не только выдумывать, Научить не только выдумывать, 
но и работатьно и работать

   Ведет занятие Владимир Краснен-
ко, руководитель студии анимации 
и 3D-графики Школы креативных 
индустрий Ростовского художествен-
ного училища имени М.Б. Грекова

Прилежание – в наличии?
Но не у всех получается творить, 

ведь не каждый из пришедших (или 
тех, кого привели родители) готов 
к упорному кропотливому труду.

Владимир Михайлович приво-
дит пример: мультик на семь се-
кунд был создан часа за полтора. 
А у любого ли 12-летнего ребенка 
(именно с этого возраста прини-
мают в ШКИ) найдется терпение 
для такого труда? Простенькую 
в интерактиве игру делали три 
недели, а чтобы до этого дойти, 
сначала три месяца изучалась нуж-
ная для этого программа. Тех, кто 
действительно сможет высидеть и 
сделать качественную анимацию, 
– единицы. Потому что нужна 
усидчивость. При этом еще и само 
дело должно быть по душе. А если 

Случай в Махачкале

   На Дону команда 
Елены Кречет  
сняла удивительно 
красивые кадры



Информация
Я, кадастровый инженер, Васильев Олег Евгеньевич, почтовый 

адрес: Россия, Ростовская область, Орловский район, п. Орловский, 
ул. Коммунальная, 236в, контактный тел. 8(928)104-99-73, адрес эл. 
почты kadastr.oleg@yandex.ru, квалификационный аттестат № 61-
10-122, сообщаю о согласовании проекта межевания, подготовлен-
ного в результате образования земельных участков путем выдела 
в счет долей в праве общей долевой собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 61:32:0600003:449, находящий-
ся по адресу: Россия, Ростовская обл., Ремонтненский район, ТОО 
племзавод «Киевское», за чертой НП.

Заказчиком данных работ является Магомедов Магомед Кадиевич, 
почтовый адрес: Россия, Ростовская область, Ремонтненский район, 
х. Раздольный, ул. Центральная, д. 2. Контактный тел. 89286231817. 

Ознакомиться с проектами межевания можно со дня опубликова-
ния данного извещения по адресу: Ростовская область, Орловский 
р-н, п. Орловский, ул. Коммунальная, 236в. Предложения о дора-
ботке проекта межевания, после ознакомления с ним, направлять 
по адресу: Ростовская область, Орловский р-н, п. Орловский, ул. 
Коммунальная, 236в в течение 30 дней со дня опубликования дан-
ного извещения. Обоснованные возражения относительно разме-
ра и местоположения границ выделяемых земельных участков на-
правлять по адресу: Россия, Ростовская область, Орловский р-н, п. 
Орловский, ул. Коммунальная, 236в и Россия, Ростовская область, 
Ремонтненский район, с. Ремонтное, ул. Ленинская, 102, в течение 
30 дней со дня опубликования данного извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

В соответствии со ст. 13.1, Федерального закона от 24.07.2002г. №101-
ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» участни-
ки общей долевой собственности на земельные участки с кадастро-
выми номерами: 61:05:0600001:1 настоящим извещением уведомля-
ются о месте и порядке ознакомления с проектом межевания земель-
ного участка. Предметом согласования проекта межевания земель-
ного участка, является размер и местоположение границ выделяемо-
го в счет земельных долей в праве общей долевой собственности зе-
мельного участка с кадастровым номером: 61:05:0600001:1, располо-
женного по адресу: установлено относительно ориентира, расположен-
ного в границах участка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская обл., 
р-н Боковский, х. Большенаполовский.

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания является Аба-
кумова Татьяна Петровна, адрес постоянного места жительства: Рос-
сия, Ростовская область, Боковский район, х. Большенаполовский, 
ул. Школьная, 122, (т. 7-918-568-61-95)

Проект межевания подготовлен кадастровым инженером Емельяно-
вой Марией Георгиевной, номер регистрации 39743 в государственном 
реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность;

адрес: 346250 Россия, Ростовская обл., Боковский р-н, ст-ца Бо-
ковская, ул. Кривошлыкова, 18, e-mail: mascha.boldyrewa@yandex.ru, 
(т. 8-928-604-76-92).

С проектом межевания можно ознакомиться и представить обосно-
ванные возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемого земельного участка от заинтересованных лиц в течение 
30 (тридцати) дней со дня опубликования данного извещения по ме-
стонахождению кадастрового инженера: Ростовская обл., Боковский 
р-н, ст-ца Боковская, ул. Советская, 20. При согласовании иметь доку-
мент удостоверяющий личность, а так же документы о правах на зе-
мельный участок (долю).

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

Кадастровым инженером Тарасенко Ольгой Николаевной, квалифи-
кационный аттестат 34-11-113, почтовый адрес: 346200, Ростовская 
область, Кашарский район, сл. Кашары, ул. Ленина 57, e-mail: ont253@
mail.ru, телефон: 8-928-767-08-35, подготовлен проект межевания зе-
мельного участка в связи с выделением земельных долей из общей 
долевой собственности на земельный участок, земли сельскохозяй-
ственного назначения общей площадью 4032875 кв.м. Кадастровый 
номер исходного земельного участка 61:16:0600020:325, местополо-
жение: Ростовская область, Кашарский район, границы бывшего ТОО 
им.1 Мая. Местоположение установлено относительно ориентира, рас-
положенного в границах участка. Заказчиком кадастровых работ яв-
ляется Ландарев Павел Николаевич, проживающий по адресу: Ростов-
ская область, Цимлянский район, пос.Сосенки, ул.Центральная, д.53, 
кв.1. Телефон: 8-928-187-11-01.

Проект подготовлен в связи с намерением заказчика выделить зе-
мельные доли в соответствии с Федеральным Законом №101-ФЗ от 
24.07.2002 г. «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
с изменениями, дополнениями, вступившими в действие с 31.07.2005 
г. и 01.07.2011 г.

Ознакомиться с проектом межевания, направить обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ земельно-
го участка, выделяемого в счет земельных долей, а так же предложе-
ния о доработке проекта межевания земельных участков после озна-
комления с ним, заинтересованные лица могут по адресу:346200, Рос-
товская область, Кашарский район, сл.Кашары, ул.Ленина, 57. При себе 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о пра-
вах на земельный участок. Ознакомиться с проектом межевания, на-
править предложения о его доработке, а также направить обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения границ зе-
мельного участка, выделяемого в счет земельных долей, заинтересо-
ванные лица могут в течение 30 дней с момента опубликования на-
стоящего извещения.

Извещение о согласовании проекта 
межевания земельных участков

Кадастровым инженером Слюнченко С.С. 
(347540, Ростовская обл., Пролетарский 
р-н, г. Пролетарск, ул. Ленина, 118; kadastr.
prol@yandex.ru; 8-928-182-59-53; реестро-
вый номер 28470) подготовлен проект ме-
жевания земельных участков для выдела 
в счет долей в праве общей долевой соб-
ственности на единое землепользование 
КН 61:31:0600009:167, расположенное по 
адресу: Ростовская обл, р-н Пролетарский, 
СПК им. Красных партизан, отд. №1, кон-
тур 304, 308.

Заказчиком кадастровых работ являет-
ся Полещук Н.И., 347540, Ростовская обл., 
г. Пролетарск, ул. Думенко, 164 а; 8-928-
133-57-02.

С проектом межевания земельных участ-
ков можно ознакомиться по адресу: Рос-
товская обл., Пролетарский р-н, г. Проле-
тарск, ул. Ленина, 118. Обоснованные воз-
ражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого земельного 
участка, а также предложения о доработ-
ке проекта межевания земельных участ-
ков, после ознакомления с ним, направлять 
по адресу: 347540, Ростовская обл., Про-
летарский р-н, г. Пролетарск, ул. Ленина, 
118 в течение 30 календарных дней со дня 
опубликования настоящего извещения.

Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения 
границы земельного участка

Кадастровым инженером Холодцовым Александром Геннадьевичем, адрес: 344111, Ростов-
ская область, г. Ростов-на-Дону, пр-кт 40-летия Победы, д. 308, кв.66, тел. 89185454030, e-mail: 
Kholodtsov83@mail.ru, квалификационный аттестат 61-11-222, номер регистрации в государ-
ственном реестре лиц осуществляющих кадастровую деятельность 8588, выполняются кадас-
тровые работы в связи с исправлением ошибки в местоположении границ земельного участка с 
кадастровым номером 61:02:0110301:293, расположенного по адресу: Ростовская обл., р-н Ак-
сайский, х. Рыбацкий, ул. Новая, 39/2.

 Заказчиком кадастровых работ является Шульман Галина Алексеевна, проживающий по адре-
су: 344010, Ростовская область, г. Ростов-на-Дону, ул. Малюгиной, д. 286, кв. 10, контактный те-
лефон: +7(928)226-03-15.

Собрание заинтересованных лиц (собственников смежных земельных участков или их пред-
ставителей) по поводу согласования местоположения границ земельного участка с кадастро-
вым номером 61:02:0110301:293, состоится «31» августа 2024 г. в 10:00 часов по адресу: Рос-
товская обл., р-н Аксайский, х. Рыбацкий, ул. Новая, 39/2.

Ознакомиться с проектом межевого плана, предъявить требование о проведении согласова-
ния местоположения границ земельного участка на местности или предоставить обоснованные 
возражения по проекту межевого плана, после ознакомления с ним, возможно в течение 30 ка-
лендарных дней с момента опубликования данного извещения по адресу: 344029, Ростовская 
область, г. Ростов-на-Дону, ул. Металлургическая, 102/2, офис 415.

Земельные участки, с правообладателями которых требуется согласование границ земельно-
го участка с кадастровым номером 61:02:0110301:293 :

- 61:02:0110301:215 - Ростовская обл., р-н Аксайский, х. Рыбацкий, ул. Новая, 39-а;
- 61:02:0110301:216 - Ростовская обл., р-н Аксайский, х. Рыбацкий, ул. Новая, 41;
- 61:02:0110301:294 - Ростовская обл., р-н Аксайский, х. Рыбацкий, ул. Новая, 39.
При проведении согласования местоположения границ заинтересованные лица или их пред-

ставители должны предъявить кадастровому инженеру документы удостоверяющие личность, 
документы, подтверждающие полномочия представителей заинтересованных лиц, а также доку-
менты, подтверждающие права заинтересованных лиц на соответствующие земельные участки.

Извещение об ознакомлении и согласовании  
проектов межевания

Кадастровым инженером Ниценко Ириной Андреевной, почто-
вый адрес: 344082, Ростовская область, Ростов-на-Дону, ул. Сивер-
са, д. 1, офис 602, тел.(8863)205-42-53, e-mail: kadastr2004@mail.ru) 
подготовлены проекты межевания земельных участков, образуемых 
в счет выдела земельных долей из земельного участка с кадастро-
вым номером 61:41:0600005:755, расположенного по адресу: Ростов-
ская область, Цимлянский район, в границах ООО «Калининское», бр1, 
поле I-IX: ру 2, 4, 6-9,13-17; полеIк-IIIк,VIк:ру19-21,23,25-26; бр2, поле 
I-III,VI-VIII:ру27-32,37-38,40,44; полеIIк-VIк;ру47-54;бр3; полеIII-V,VII-
VIII;ру61-66,68,70,71; полеIк-VIк;ру72,74-78. 

Заказчиком работ по подготовке проектов межевания земельных участ-
ков является Богданенко Виктория Дмитриевна, почтовый адрес: 344033, 
Ростовская область, г. Ростов-на-Дону, пер. Доломановский, д.70д, ком.26,, 
тел. 89613230124.

Предметом согласования являются размер и местоположение границ 
земельных участков, выделяемых в счет земельных долей из земельного 
участка с кадастровым номером 61:41:0600005:755.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков можно в тече-
ние 30 дней со дня опубликования данного извещения по адресу: 344082, 
г. Ростов-на-Дону, пр. Сиверса, 1, оф. 602. Участникам долевой собствен-
ности иметь документ, удостоверяющий личность и документы о правах 
на земельную долю. Обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения границ выделяемых в счет земельных долей земельных 
участков направлять в течение 30 дней со дня опубликования данного из-
вещения по адресу: 344082, г. Ростов-на-Дону, пр. Сиверса, 1, оф. 602, а 
также в Управление Росреестра по Ростовской области по адресу 344002, 
г. Ростов-на-Дону, пер. Соборный, д. 2-А.

Извещение о согласовании проекта 
межевания земельных участков

В соответствии со ст. 13.1, Федерального закона 
от 24.07.2002г. №101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» участники общей 
долевой собственности на земельные участки с 
кадастровым номером: 61:36:0600006:391, насто-
ящим извещением уведомляются о месте и поряд-
ке ознакомления с проектом межевания земель-
ных участков. Предметом согласования проекта 
межевания земельных участков, является размер 
и местоположение границ выделяемого в счет зе-
мельных долей в праве общей долевой собствен-
ности земельного участка с кадастровым номе-
ром: 61:36:0600006:391, расположенного по адре-
су: Ростовская область, р-н Советский, пример-
но в 3,35 км по направлению на запад от ориен-
тира – п. Исток.

Заказчиком работ по подготовке проекта ме-
жевания является Симонов Василий Акифьевич, 
адрес постоянного места жительства: Россия, Рос-
товская область, Советский район, п. Чирский, ул. 
2-я Школьная, 7. (т. 7-928-776-13-74)

Проект межевания подготовлен кадастро-
вым инженером Емельяновой Марией Георгиев-
ной, номер регистрации 39743 в государствен-
ном реестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность; адрес: 346250 Россия, Ростовская 
обл., Боковский р-н, ст-ца Боковская, ул. Криво-
шлыкова,18, e-mail: mascha.boldyrewa@yandex.
ru, (т. 8-928-604-76-92).

С проектом межевания можно ознакомиться и 
представить обоснованные возражения относи-
тельно размера и местоположения границ выде-
ляемого земельного участка от заинтересованных 
лиц в течение 30 (тридцати) дней со дня опубли-
кования данного извещения по местонахожде-
нию кадастрового инженера: Ростовская обл., 
Боковский р-н, ст-ца Боковская, ул. Советская, 
20. При согласовании иметь документ удостове-
ряющий личность, а так же документы о правах 
на земельный участок (долю).

Извещение о согласовании проекта 
межевания земельных участков

В соответствии со ст. 13.1 Ф.З. №101 от 24 
июля 2002 года «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» кадастровым инже-
нером Рогожиным Григорием Петровичем, ООО 
«ЗЕМЛЯ» 347120 Ростовская область Милютин-
ский р. Ст. Милютинская, ул. Комсомольская 35, 
Е-mail: g.rogozhin2013@yandex.ru

Контактный телефон 8-863-89- 2-11-56, № 
квалификационного аттестата 61-11-386 в от-
ношении земельного участка с кадастровыми 
№ 61:24:0600003:243 расположенного: Рос-
товская обл, р- н Морозовский, ЗАО «Общий 
труд», поле №22

Заказчиком кадастровых работ является: Ба-
сакина Ольга Александровна (Мельник Леонид 
Валентинович) тел. +79281662921

347210 Ростовская обл. Морозовский р-н, г. 
Морозовск, ул. Карла Маркса, д.30 кв.4

С проектом межевания земельных участков 
можно ознакомиться по адресу: 347120 Ростов-
ская обл. Милютинский р. Ст. Милютинская ул. 
Комсомольская 35 с 9.00 до 16.00 с понедель-
ника по пятницу в течении 30 дней со дня опуб-
ликования настоящего извещения. 

Заинтересованные лица могут направлять 
обоснованные возражения по проекту меже-
вания земельных участков в течении 30 дней 
со дня опубликования настоящего извещения 
по адресу: 347120 Ростовская обл. Милютин-
ский р. ст. Милютинская ул. Комсомольская 35 
ООО «ЗЕМЛЯ»

344002 пер. Соборный д.2-А, г. Ростов-на-
Дону Управление РОСРЕЕСТРА по Ростовской 
области

Предметом согласования являются размер и 
местоположение границ, выделяемых в счет зе-
мельных долей земельных участков.

По состоянию на 24.07.2024

В тыс. руб.

сумма, тыс. руб.

наименование 

юридического 

лица

сумма, тыс. руб.

кол-

во 

гражд

ан

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

1.

Ростовская 

область – 

Южный (№ 

152)

Абрамченко 

Виктория 

Валериевна

10 000,00 0,00

Итого по 

кандидату

10 000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

2.

Ростовская 

область – 

Южный (№ 

152)

Величко 

Дмитрий 

Алексеевич

500,00 РРОО "СПРО" 19.07.2024 226,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение 

печатных 

материалов 

(листовки, плакаты, 

рекламные щиты и 

т.п.), изготовление 

и распространение 

аудиовизуальных и 

других информ. 

материалов

150,00

ОБЩЕСТВО С 

ОГРАНИЧЕННОЙ 

ОТВЕТСТВЕННО

СТЬЮ "МП 

ИНВЕСТ"

19.07.2024 216,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение 

печатных 

материалов 

(листовки, плакаты, 

рекламные щиты и 

т.п.), изготовление 

и распространение 

аудиовизуальных и 

других информ. 

материалов

19.07.2024 215,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение 

печатных 

материалов 

(листовки, плакаты, 

рекламные щиты и 

т.п.), изготовление 

и распространение 

аудиовизуальных и 

других информ. 

материалов

Итого по 

кандидату

1 650,00 650,00 0,00 709,87 657,00 0,00

3.

Ростовская 

область – 

Южный (№ 

152)

Ефимов 

Александр 

Владимирович

50,00 0,00

Итого по 

кандидату

50,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Избирательны

й округ 

(Ростовская 

область – 

Южный (№ 

152)), всего

11 700,00 650,00 0,00 709,87 657,00 0,00

Итого 11 700,00 650,00 0,00 0 709,87 657,00 0,00

Возвращено средств

всего

из них

всего

из них финансовые операции по 

расходованию средств на сумму, 

превышающую  100 тыс. рублей

сумма, тыс. 

руб.

основание 

возврата

пожертвования от юридических лиц 

на сумму, превышающую 

50 тыс. рублей

пожертвования от 

граждан на сумму, 

превышающую  

20 тыс. рублей

дата 

операции

сумма, тыс. 

руб.

назначение 

платежа

СВЕДЕНИЯ 

Дополнительные выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва по одномандатным избирательным округам

№

п/

п

Наименование 

избирательного 

округа

Фамилия, имя, 

отчество 

кандидата

Поступило средств Израсходовано средств

WWW.MOLOTRO.RU

криминальные
новости

с Александром
Оленевым

ИНФОРМАЦИЯ

16 лет 
для «правосека»

Член боевого крыла запрещен-
ной украинской экстремистской 
организации «Правый сектор» 
Дмитрий Лисовец по решению 
суда проведет 16 лет на строгом 
режиме, причем первые три года 
– в тюремной камере.

Оперативники ФСБ задержали 
его в Неклиновском районе в 2022 
году, куда он приехал отдохнуть 
после нелегкой службы в штурмо-
вом «пидроздиле» 8-го отдельного 
батальона «Аратта» Украинской 
добровольческой армии. Установ-
лено, что Лисовец проходил обу-
чение на базе «Правого сектора», 
после чего воевал с военнослужа-
щими Народной милиции ДНР в 
районе сел Широкино и Водяное.

«Мессию» 
оштрафовали

Суд Ворошиловского района 
Ростова оштрафовал стилиста 
Араика Криста (он же – Иш-
ханян) по статье об оскорблении 
чувств верующих.

Основанием для судебного раз-
бирательства стал завирусивший-
ся в Сети видеоролик, на котором 
Ишханян явился на показе мод Don 
fashion week 2023 в образе Иисуса 
Христа – с терновым венцом на 
голове. Новоявленный «мессия» 
крестил и благословлял зрителей и 
участников показа, что вызвало воз-
мущение истинно верующих. Суд 
оштрафовал стилиста на 40 тысяч 
рублей. Судя по всему, это неболь-
шие деньги за раскрутку шоумена.

Тем временем ростовское управ-
ление Следкома по поручению гла-
вы СКР Александра Бастрыкина 
начал проверку действий четырех 
подростков, жителей села Каяль-
ского Азовского района, которые 
публично сожгли православную 
икону. Малолетние оболтусы сня-
ли свои действия на видео и выло-
жили ролик в интернет.

Похититель 
велосипедов

Оперативники отдела поли-
ции по Первомайскому району 
Ростова задержали 22-летнего 
бездельника, который занимал-
ся кражами чужих велосипедов.

На допросе он сознался еще 
в трех аналогичных кражах и 
выдал правоохранителям свой 
инструмент – большие ножницы 
для резки металла, которыми он 
расправлялся с противоугонны-
ми велобраслетами. Угнанных 
двухколесных коней он продавал 
по дешевке. Общая сумма ущерба 
превысила 100 тысяч рублей. Воз-
буждено уголовное дело по статье 
«Кража», фигурант (он был ранее 
судим) помещен под стражу.

Адвокат  
на три «лимона»

В Аксайском районе перед су-
дом предстанет адвокат, обвиня-
емый в мошенничестве.

Защитник прокололся на 3 млн 
рублей, которые он взял у родствен-
ника задержанного наркоторговца, 
пообещав решить вопрос о прекра-
щении уголовного преследования. 
Выполнять свои обещания адвокат 
не намеревался. На классический 
вопрос сотрудников ФСБ: «Где 
деньги, Лебовски?» – адвокат раз-
вел руками: успел потратить.

К военкому 
на автобусе

Сотрудниками полиции прове-
дены рейды по выявлению неза-
конных мигрантов на стройках в 
Советском районе Ростова.

Среди 207 проверенных гастар-
байтеров найдены 23 нелегала. 
Приняты решения о выдворении 
девяти из них. Работодателю гро-
зит крупный штраф.

Офицеры военного отдела След-
ственного комитета также про-
верили жителей Средней Азии 
– тружеников оптового рынка 
«Агро Молл» на хуторе Ленина 
в Аксайском районе. Проверены 
165 человек, из которых 56 – но-
вые граждане РФ. Никто из них 
еще не побывал в военкомате для 
постановки на учет. Им помогли 
это сделать, доставив на автобусе 
прямо к военкому.

Следователи принимали поздравления
Сотрудники органов следствия России отметили профессиональный праздник. По поручению главы региона 
Василия Голубева в торжественном мероприятии принял участие заместитель губернатора Михаил Корне-
ев. Правительством Ростовской области и следственными органами проводится совместная работа по про-
филактике правонарушений,  отметил замглавы региона. Постоянно действует координационное совеща-
ние по обеспечению правопорядка, где рассматриваются вопросы борьбы с организованной преступностью 
и экстремизмом.
– Специальная военная операция стала проверкой на прочность духовных ценностей, подтвердила стрем-
ление россиян защищать свое Отечество, быть достойными ратных подвигов предков. Вы обеспечиваете  
надежную защиту граждан от преступных посягательств, несправедливости и коррупции. Неоценима ваша 
роль в обеспечении соблюдения прав участников СВО и членов их семей, – подчеркнул Михаил Корнеев.
Заместитель губернатора пожелал сотрудникам донского управления Следкома здоровья, благополучия 
и успехов в работе, а также вручил областные награды и поощрения.
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Извещение о проведении собрания  
о согласовании проекта межевания  
земельных участков для выдела земельных 
участков в счет земельной доли (долей)  
в праве общей собственности

Извещение о проведении собрания  
о согласовании проекта межевания  
земельных участков для выдела земельных 
участков в счет земельной доли (долей)  
в праве общей собственности

Кадастровый инженер Орехова Анастасия Викторов-
на, Ростовская область, г. Шахты, пер. Шишкина, 162, оф. 
233-а, OrexovaNasty@yandex.ru, тел.(8918)502-03-06, из-
вещает участников долевой собственности на земельный 
участок, с кадастровым номером 61:17:0600001:1199, 
расположенный по адресу: Ростовская область, Кон-
стантиновский район, КП «Колос», бригада 1, поле I I, 
V о проведении согласования проекта межевания зе-
мельного участка, выделенного в счет земельной доли 
общей площадью – 8,9294 га (89294 кв.м., что соответ-
ствует 1/17 долям от участка площадью 1518000 кв.м.) 
сельскохозяйственных угодий. Категория земель – зем-
ли сельскохозяйственного назначения. Вид разрешенно-
го использования - Для сельскохозяйственного произ-
водства. Заказчиком кадастровых работ является соб-
ственник земельной доли: Курзенин Эдуард Борисович, 
проживающий по адресу: г. Москва, ул. 1812 года, д. 8, 
корпус №2, кв. 96 тел. 8(918)502-03-06.Ознакомление с 
проектом межевания земельного участка с участника-
ми долевой собственности на предмет размера и мес-
тоположения границ формируемого земельного участ-
ка в счет выдела земельной доли в праве общей доле-
вой собственности состоится по адресу: Ростовская об-
ласть, г. Шахты, пер. Шишкина, 162, оф. 233-а в течении 
месяца со дня опубликования настоящего объявления. 
Предложения о доработке проекта межевания земель-
ного участка после ознакомления с ним, а так же обос-
нованные возражения относительно размера и место-
положения выделяемого земельного участка в счет зе-
мельной доли в праве общей долевой собственности от 
заинтересованных лиц принимаются с «30» июля 2024 г. 
по «29» августа 2024 г. по адресу: Ростовская область, г. 
Шахты, пер. Шишкина, 162, офис 233-а. В случае, если в 
течение тридцати дней со дня опубликования настояще-
го извещения от участников долевой собственности не 
поступят возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого в счет земельной доли зе-
мельного участка, проект межевания земельных участ-
ков считается согласованным.

Кадастровый инженер Орехова Анастасия Викторов-
на, Ростовская область, г. Шахты, пер. Шишкина, 162, оф. 
233-а, OrexovaNasty@yandex.ru, тел.(8918)502-03-06, из-
вещает участников долевой собственности на земельный 
участок, с кадастровым номером 61:17:0600001:1204, 
расположенный по адресу: Ростовская область, Кон-
стантиновский район, КП «Колос», бригада 1, поле I I, 
V о проведении согласования проекта межевания зе-
мельного участка, выделенного в счет земельной доли 
общей площадью – 4,4706 га (44706 кв.м., что соответ-
ствует 1/17 долям от участка площадью 760000 кв.м.) 
сельскохозяйственных угодий. Категория земель – зем-
ли сельскохозяйственного назначения. Вид разрешенно-
го использования - Для сельскохозяйственного произ-
водства. Заказчиком кадастровых работ является соб-
ственник земельной доли: Курзенин Эдуард Борисович, 
проживающий по адресу: г. Москва, ул. 1812 года, д. 8, 
корпус №2, кв. 96 тел. 8(918)502-03-06. Ознакомление с 
проектом межевания земельного участка с участника-
ми долевой собственности на предмет размера и мес-
тоположения границ формируемого земельного участ-
ка в счет выдела земельной доли в праве общей доле-
вой собственности состоится по адресу: Ростовская об-
ласть, г. Шахты, пер. Шишкина, 162, оф. 233-а в течении 
месяца со дня опубликования настоящего объявления. 
Предложения о доработке проекта межевания земель-
ного участка после ознакомления с ним, а так же обос-
нованные возражения относительно размера и место-
положения выделяемого земельного участка в счет зе-
мельной доли в праве общей долевой собственности от 
заинтересованных лиц принимаются с «30» июля 2024 г. 
по «29» августа 2024 г. по адресу: Ростовская область, г. 
Шахты, пер. Шишкина, 162, офис 233-а. В случае, если в 
течение тридцати дней со дня опубликования настояще-
го извещения от участников долевой собственности не 
поступят возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого в счет земельной доли зе-
мельного участка, проект межевания земельных участ-
ков считается согласованным.



с Ренатом  
Дайнутдиновым

новости
спорта
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Газета «Молот» холдинга «Дон-медиа» предлагает свои  
площади для размещения рекламы. Тираж издания – 10 тысяч 
экземпляров, газета выходит по вторникам и пятницам.

За последние годы газета «Молот» значительно расширила свою 
читательскую аудиторию. Издание дает цельную картину жизни 
региона и предоставляет только проверенную информацию.
Напомним, с 1 января 2023 года в соответствии с областным  
законом от 22 ноября 2022 года информационно-аналитическая 
газета «Молот» стала официальным публикатором, то есть  
определена как информационный источник опубликования  
официальных документов донского края.
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СПОРТ

   «Кондоры» провели два «сухих» матча

Спокойная  
победа в Самаре

  ФУ ТБОЛ

Футбольный клуб «Ростов» 
в гостевом матче второго 
тура чемпионата России 

обыграл самарские «Крылья Со-
ветов» со счетом 3:1.

Плохие воспоминания
Можно сказать, что на поле в Са-

маре встретились команды-откры-
тия двух последних чемпионатов. 
Сначала «Ростов» неожиданно для 
многих боролся за медали, а затем 
«Крылышки» взлетели в верхнюю 
часть турнирной таблицы, но запа-
са прочности самарцам не хватило, 
и постепенно они свалились в ее 
середину.

В прошлом сезоне матч на бере-
гах Волги для ростовчан закончил-
ся неудачно. Его «желто-синие» 

   ПЕРВАЯ ЛИГА

Песчанокопская «Чайка» 
в домашнем матче третье-
го тура Первой лиги с круп-
ным счетом обыграла ниж-
некамский «Нефтехимик».

Обе команды удачно 
начали сезон. «Нефтехи-
мик» в двух матчах набрал 
шесть очков, «Чайка» – 
четыре. Встреча обещала 
быть непростой для обоих 
коллективов. Сложностей 
для команды из Татарста-
на должна была добавить 
непростая дорога в Ростов-
скую область.

П е р в ы е  3 0  м и н у т 
прошли без забитых мя-
чей. На исходе получаса 
игры Муслим Бамматге-
реев открыл счет в матче. 
Перед самым перерывом 
Станислав Бибик удвоил 
преимущество «Чайки».

   ХОККЕЙ

Хоккейный клуб «Ростов» 
провел первые предсезон-
ные матчи.

Соперником «кондоров» 
стал новичок Молодежной 
хоккейной лиги «Гвардия» 
(Краснодарский край). Уро-
вень команд разный, но для 
вкатывания в сезон такой 
вариант идеален: можно 
было попробовать наиграть 
какие-либо схемы без лиш-
него сопротивления.

«Ростов» в двух матчах 
не испытал сложностей, 
одержав две победы со 
счетом 6:0. Радует, что 
команда не расслабилась 
и не пропустила ни одной 
шайбы за 120 минут – ред-
кое для хоккея явление.

– Эти матчи нужны были, 
чтобы ребята развеялись и 
отвлеклись от тренировоч-
ного процесса, почувство-

Лидер не устоял

Идеальное начало

точно запомнят надолго, потому 
что иначе с поражением 1:5 быть не 
может. Самарцы с тех пор немного 
ослабели, часть лидеров ушла, а 
часть получила травмы и подходи-
ла к матчу второго тура не в самой 
оптимальной форме.

Валерий Карпин решил, что 
сейчас не лучшее время для экс-
периментов и никак не изменил 
состав по сравнению с матчем 
первого тура против ЦСКА. В во-
ротах «Крыльев Советов» против 
своей бывшей команды мог вый-
ти Сергей Песьяков, но в итоге он 
остался в запасе.

Первые минуты остались за 
ростовчанами. Отличная возмож-
ность открыть счет была у Кирилла 
Щетинина, но мяч после его удара 
попал в перекладину самарских 
ворот. В этом эпизоде у голкипера 
не было шансов спасти команду.

Ростовчане владели преиму-
ществом, но никак не могли во-
плотить его в перевес в счете. На 
помощь им пришел защитник са-
марцев Александр Солдатенков, 
срезавший мяч в девятку собствен-
ных ворот на последних секундах 
первой половины матча.

Тряхнет стариной

Бывший защитник сборной 
России Юрий Жирков стал 
играющим тренером ростов-
ского СКА.

«Юрий Валентинович Жирков 
присоединился к тренерскому 
штабу ФК «СКА» (Ростов-на-До-
ну)! Помимо этого он может в те-
чение сезона выходить на поле и 
помогать нашему клубу добывать 
победы в Кубке лиги», – сообщает 
пресс-служба команды.

Юрий Жирков играл за ЦСКА, 
«Челси», «Анжи», «Динамо», 
«Зенит» и «Химки». В их составе 
он выигрывал чемпионат, Кубок 
и Суперкубок России, Кубок 
УЕФА, чемпионат и Кубок Ан-
глии. Сейчас ему 40 лет.

В 2008-м Жирков в составе 
сборной России завоевал бронзо-
вые медали чемпионата Европы и 
в этом же году был номинирован 
на «Золотой мяч».

СКА продолжает выступать в 
Медиалиге.

Удачный дебют

Женский футбольный клуб 
«Ростов» в гостевом матче чем-
пионата России обыграл мос-
ковское «Динамо».

Эта игра была первой для Яны 
Чуб в качестве главного тренера 
ростовской команды. «Ростов» 
начал этот сезон не слишком 
удачно. Москвички же ведут 
борьбу за медали, так что перед 
матчем «Динамо» выглядело фа-
воритом.

Первый тайм завершился со 
счетом 0:0. При этом на двоих 
команды нанесли девять ударов 
в створ ворот. Во второй поло-
вине встречи все шло по такому 
же сценарию. На 90-й минуте 
ростовчанки заработали угловой. 
После его подачи Надежда Кол-
такова поразила ворота соперниц 
и принесла «желто-синим» побе-
ду – 1:0.

В 13 матчах «Ростов» набрал 
13 очков и поднялся на восьмое 
место в турнирной таблице.     

Неожиданная 
осечка

«Ростов-2» на своем поле про-
играл майкопской «Дружбе» в 
матче Второй лиги.

После первого круга ростов-
чане занимали первое место в 
турнирной таблице. Для ростов-
ской команды дополнительной 
сложностью было то, что моло-
дые футболисты привлекались к 
тренировкам с основной коман-
дой. Скорее всего, именно это 
сказалось на подготовке к матчу. 
В итоге «Дружба» неожиданно 
победила со счетом 1:0.

– Сегодня у нас была игра нере-
ализованных моментов, особен-
но в первом тайме, да и потом, 
после пропущенного гола. Не 
знаю, как объяснить те моменты, 
которые мы не реализовали. В 
тех ситуациях сложнее было не 
забить, чем забить. Единствен-
ный гол «Дружбы» решил исход 
всей игры. Дело не в сопернике, 
а в том, что наша команда пода-
рила им такую возможность в 
сегодняшнем матче, – признался 
после игры тренер «Ростова-2» 
Александр Аброскин.

Нет времени 
на отдых

30 июля «Ростов» в Москве 
сыграет в кубковом матче про-
тив «Локомотива».

После игры в Самаре ростовча-
не не стали отправляться домой, 
а поехали в подмосковный Ново-
горск, где и готовятся к кубково-
му матчу.

Стартовый свисток прозвучит в 
18:30. Возможно, Валерий Карпин 
даст шанс проявить себя футбо-
листам, которые не играли в чем-
пионате России. Место в воротах, 
скорее всего, займет Ханкич.

вали ритм игры и связки. 
У нас образовалась пара 
совершенно новых звеньев. 
Посмотрели на молодежь, 
которую пока не видели в 
деле, чтобы иметь пред-
ставление о том, что они 
могут. Какие-то плюсы из 
этого извлекли, пища для 
размышлений есть, будем 
двигаться дальше. Игра 
сразу показывает все ми-
нусы, поэтому видно, над 
чем поработать: физика, 
функционал, – подвел итог 
матчей главный тренер 
«Ростова» Григорий Пан-
телеев.

Не стоит забывать, что 
параллельно с этим тренер-
ский штаб просматривает 
потенциальных новичков 
команды. Время до начала 
сезона есть, но его не так уж 
много, как может показать-
ся на первый взгляд. Месяц 
пролетит для «кондоров» 
незаметно.

   Песчанокопцы пока идут без поражений

Получив комфортный 
задел в счете, хозяева поля 
не стали отходить назад. 
Во второй половине встре-
чи в ворота «Нефтехими-
ка» были забиты еще два 
безответных мяча. Точные 
удары на счету Данилы Яно-
ва и Владислава Руденко. 
«Чайка» неожиданно легко 
справилась с лидером тур-
нира – 4:0.

В трех матчах команда из 
Ростовской области набра-
ла семь очков и в данный 
момент делит первое место 
с саратовским «Соколом», 
московскими «Торпедо» и 
«Родиной».

3 августа «Чайка» сыгра-
ет в Москве с «Торпедо», а 
10 августа в Песчанокопское 
приедет «Родина». Волею 
календаря донская команда 
встретится с соперниками, 
с которыми сейчас делит 
первое место в лиге.

В гостях, как дома
Задача «Ростова» во втором тай-

ме была простой: не пропустить и 
ждать ошибок соперника. На 61-й 
минуте Валерий Карпин выпустил 
на поле Егора Голенкова – воспи-
танника самарского футбола. И 
уже через минуту нападающий 
красивым ударом примерно с ли-
нии штрафной отправил мяч в во-
рота родной команды – 2:0.

Казалось, вот оно, комфортное 
преимущество, но радость была 
недолгой. Уже в следующей атаке 
Орозко воспользовался оплошно-
стью обороны гостей и сократил 
отставание своей команды в счете 
до минимума.

В целом «Крылья Советов» 
выглядели довольно блекло, но 
финальный штурм вполне могли 
устроить. Чтобы избежать не-
рвотрепки, ростовчанам нужно 
было забивать гол. И на 73-й ми-
нуте Андрей Лангович мощным 
и точным ударом снял вопросы о 
победителе – 3:1.

В двух матчах «Ростов» набрал 
четыре очка и на целые сутки 
поднялся на первое место в тур-
нирной таблице.

   Самарцы били красиво, но не всегда точно

   Кирилл Щетинин (справа) отрабатывал не только в атаке,  
но и в защите
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«Крылья Советов» – «Ростов» – 1:3 (0:1)

«Крылья Советов»:  Ломаев, Рассказов, Солдатенков, Евгеньев, 
Бейл (Писарский, 74), Ежов (Печенин, 74), Орозко, Витюгов (Иванисе-
ня, 86), Бабкин (Якуба, 74), Гарре (Цыпченко, 50), Шитов.
«Ростов»:  Ятимов, Лангович, Осипенко (Байрамян, 81), Сако, Ваха-
ния, Уткин (Мелехин, 81), Глебов, Щетинин, Азнауров (Саравия, 81), 
Роналдо, Комличенко (Голенков, 62).
Голы:  Солдатенков, 44 (0:1, автогол); Голенков, 62 (0:2);  
Орозко, 65 (1:2); Лангович, 73 (1:3).
Предупреждения:  Солдатенков, 64; Евгеньев, 67; Цыпченко, 80; 
Щетинин, 80; Роналдо, 90+3.
Удаление:  Евгеньев, 87.
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цитата

Победа далась тяжело. Лег-
ких побед вообще не бывает. 
Тем более что в первом тай-
ме была достаточно равная 
игра, хотя и не допустили ни 
одного удара по нашим воро-
там. Понятно, что у нас момен-
тов было побольше, но вообще 
была достаточно вязкая игра. 
Глобально встречей доволен. 
Конечно, есть и моменты, ко-
торыми недоволен, но все же 
на выезде выиграли со сче-
том 3:1, притом что был непро-
стой соперник. Так что ребята 
молодцы, они сделали то, что 
должны были. Не только по ре-
зультату, но и по игре вопро-
сов тоже нет.
Валерий Карпин,  
главный тренер ФК «Ростов»

цитата

По сегодняшнему матчу: у 
нас немного не хватает внут-
ренних резервов. У нас ушли 
такие люди, как Салтыков 
и Горшков, у Рахмановича 
травма, заболел Фернандо Ко-
станза, а он нужен был нам на 
этот матч. Пропустившие поч-
ти всю весну Бейл, Гарре и 
Ежов пока не могут набрать 
форму, к сожалению. Хотел, 
чтобы они сыграли минут 60, 
но матч складывался так, что 
им пришлось играть больше, 
а они еще не готовы.
Игорь Осинькин, главный  
тренер ФК «Крылья Советов»




